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(>®етско-ф'ин'ляндскле котпятониве о преюывалзга в Москве Президента Финлянд
ской Pecny6jmK.H Ю. К. Паасикиви (1 стр.).

Цротокол между Союзом Сошетских Соцвалистических Реюпубкнк и Финляндской 
Реетгубл^й о продлении срока действия Договора о ХРУЗБбе, сотрудничестве и 
ВЗЗИШ10Й помощи от б апреля 1948 года (1 стр.).

Соглашение между Союзом Советских Сопналистическиз Рестгублнв и Финлянд
ской Республикой об отказе Советского Союза от щив на использование территории 
П{4)ккала-Уд1  для военно-морской базы и выводе советских вооруженных сил с этой 
тез)рлто1ржи (1 <лтр.).

Колхозы и совхозы Марийсжой АССР п Горьковской области досрочно выполни
ли rocyiafPCTBetKHbiii план хлебозаготовок (1 стр.).

Перегошры Правительствелных делегаций Союза Советских Социалистических 
Республик и Германской Демократической Ресщ'блики (2 стр.).

Прием товаришами Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым руководителей Прави
тельственной делегации ГДР товафищеи 0. Гротеволя и В. Ульбрихта (2 стр,).

П|рибм това]рищем Н. А. Булганиным Преогьер-Министра ГДР товарища 
0 . Гротеволя (2  стр.). „ „

Прием товарищем Н. С. Хрущевым Первого Сеиретаря ЦК СЕПГ товарип1а  
В. Ульбрихта (2  стр.). , .

С. Чернов.— Парторганизация в борьбе за внедпзеше новой технологии (2 стр.). 
Обзор печати. Без ясной цели (2  стр.).
Письма с манометрового завода (3 стр.).
Проверяем заготовку картофеля и овощей (3 стр.).
Г. Чернов. —  Снижать себестоимость кубомстта Д1ревес!ины (3 стр.).
С. Невский. —  Неуловимые топляки (3 стр.).
Встреча В. М. Молотова с Д. Хаммаршельдом (4 стр.).
Одобрение правительством Германской Федеральной РесЩк'б.тикз! сотлашеша об 

установления д и п л о м ати ч ес ки х  отношеЕгий между СССР и ГФР (4 стр.).
Заявлеяие китайской делегации в Жевеэе (4 стр.).

ЗА ВЕЧНУЮ ДРУЖБУ!
Вчера в Москве закончился обмен мне- 

ннями между Презедентом Финляндской 
Респуб.хики я  сопровождающими его лнцд* 
ш ,  с одной стороны, и руководящимн дея
телями Советского ()оюза, с другой сторо
ны. В результате состоявпгихся перегово- 
РОФ были выработаны публикуемые сего
дня в «Правде» документы большого меж. 
дународного значения: Советско-финлянд- 

коммюнике, Протокол о продлении 
ст«ка действия Договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи от б апреля 
1948 года и Соглашение об отказе Совет
ского Союза от прав на использование 
территорий Порккала-Удд для военно-мор
ской базы н выводе советских вооружен
ных сил с этой территории.

«Приступая к переговорам, —  заявил 
Председатель Президиума Верховного Сове
та СССР К. Е, Ворошилов 19 сентября, —  
мы ставили перед собою задачу обеспечить 
дальнейшее крепление дружественных уз, 
связывающих наши народы. Принятые на
ми в результате переговоров решения бес
спорно отвечают этой задаче».

(Советский на1род, как, несомненно, и 
народ Финляндии, с чувством большого 
удовлетворения отметит, что беседы мож- 
ду государственными деятелями наших 
стран протскалп в духе искреннего дове
рия, сердечности и взаимопонимания.

Развитие дружественных отношений 
между СССР и Финляндией покоится на 
прочной основе, которой является заклю
ченный 6 апреля 1948 года советско- 
финляшокий Договор о дружбе, сотрудни
честве и взаимной П0М0 1ЦИ, Атмосфера, 
созданная этим Договором, ^действовала 
успешному развитию мирных взаимных 
связей между советским и финляндским 
яа/родами. В то же время советско-фин
ляндский Договор содействовал и содейст
вует ук^реплению мира и безопасности в 
северной часта Европы. Он дает финлянд
скому народу уверенность в мирном за
втрашнем дне, позволяет Финляндии вести 
действительно незав^генмую нациояальяуго 
внешнюю политику.

Понятны поэтому та радость и то горя
чее одобрение, которыми встречают совет
ский II финляндский народы решение о 
продлении срока действия Договора на 20 
лет, открывающее перед обеими странами 
широкие перспективы дальнейшего добро- 

^соседского сотрудничества. Советские лю
ди от всего сердца приветствуют слова, 
сказанные истинным финским патриотом 
и выдающимся государственным деятелем 
Президентом Ю. К. Пааепкивл на приеме 
в Кремле: «За вечную друж.бу между на- 
рода.мл Финляндии и Советского Союза».

Трудно переоценить и значение достиг
нутого на перегоэорах Соглашения об от
казе Советского Союза от прав на исполь
зование территории Пор®кала-Удд для 
военно-.морской базы и выводе советских 
вооруженных сил с этой территории. Эго 
Соглашение стало возможным благодаря 
тому, что между СССР и Финляндией со
здались хорошие добрососедские отноше
ния, построе»нные на взаимном доверии, а 
также благодаря известному ослаблению 
международной напряженности, достигну
тому в результате Женевского совещания 
Глав прав51тельств четырех держав.

Приветствуя успеппюе завершение пере, 
говоров в Женеве,, миролюбивые народы 
справед.тиво высказывали настойчивое по-

желаш е, чтобы вслед за первым установ- 
лешием контактов и выработкой общих ли
ний, по которым должно развиваться ре
шение назревших международных проблем, 
последовали реальные, конкретные шаги 
в этом направлении. Мероприятия, после
довательно осуществляемые (Советским 
правительством, наглядно показывают, что 
Советский Союз твердо в решительно идет 
по этому пути, давая пример того, как 
надо тщ оди ть  к решению назревших 
международных проблем.

Теперь все видят, что «дух Женевы»—  
это не только словесные «взаимные при
ветствия», как иногда пытаются изобра
зить его в западной прессе.

«Дух Женевы» —  это активная, не
устанная деятельность, направленная на 
решение международных воаросов в инте
ресах укрепления мира и безопасности 
народов. И одна из самых неотложных за
дач в  этой области —  прекращение гонки 
вооружений, создание мирных, построен
ных на взаимном доверии отношений меж
ду государствами.

«Дух Женевы» —  это совращение во- 
оружонных сил. Советский Союз так и по
ступает, щхиняв решение уменьшить в 15 
декабря с. г. свои вооруженные силы на 
G40 тысяч человек.

«Дух Женевы» —  это ликвидация во
енных баз на нностгоанных территориях. 
С С ^  так и поступает, ли>ввид1Еровав свою 
военно-морскую базу в Порккала-Удд.

Справедливость требует отметить в то 
же время, что со стороны др^тих участ
ников Женевского совещания, приветст
вующих «дух Женевы», пока что никаких 
конкретных действий, направленных на 
прекращение гонки вооружеагий, не пред- 
щшкимается. Шипхжие ^щественные кру
ги все настойчивее требуют, чтобы при
мер, покрываемый Советским Союзом, был 
поддержан и другими вв.-шкимп держава
ми.

Миролюбивые народы расценят уопеш- 
яое завершение совстско-ф1инляндск1их пе
реговоров как новый вклад в дело упроче
ния мира в дальнейшей разрядки между
народной напряженности. Решение про
длить срок действия советско-финлявдеко- 
го Договора о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи на 20 лет и Соглашение 
об отказе Советского Союза от прав на ис
пользование территории Порккала-Удд для 
военно-морской базы и выводе советских 
вооруженных сил с этой территО)рии будут 
содействовать дальнейшему дружественно
му сближению обоих государств и укреп
лению их взаимного доверия.

Состоявшийся в Москве обмен мнения
ми позволит значительно расширить эко
номические и культурные связи между Со
ветским Союзом и Финляндией.

Советские люди приветствуют итоги ус
пешно закончившихся советско-фиилянд- 
СК1ИХ переговоров. Они уверены, что перед 
напшога странами открываются широкие и 
ясные перспективы дальнейшего укрепле
ния сотрудничества на благо и счастье 
народов Финляндии и Советского Союза, 
на благо мира во всем мире.

Пусть вечно живет, крепнет и процвета
ет июкренняя дружба между народами 
Советского Союза и Финляндской Респуб
лики!
(Передовая «Правды» за 2 0  сентября).

-------------------- -— □ □ □ --------------------------

Колхозы Марийской АССР досрочно выполнили 
государственный план хлебозаготовок

Выполняя решения Пленумов ЦК КПСС по дальнейшему подъему сельского 
хозяйства и увел1гчению производства зерна и продуктов животноводства, развернув 
социалистдпеокое соревнование за достойн^'ю встречу XX съезда Коммунистдгческой 
лартаи Советского Союза, колхозники, работники машинно-тракторных станций и 
специалисты сельского хозяйства Марийской АССР досрочно выполнили государст
венный план хлебозагото‘вок. Колхозы реопуб.игки сдадут дополнительно государству 
не менее G70 тысяч пудов, в счет этотс количества уже сдано 500 тысяч пудов 
хлеба.

Колхозы реапублихи выполнили государственный план заготовок сена.
Выполняя решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозы республики повы

сили продуктивность общественного жпвотнова.дства. За 11 месяцев хозяйственного 
года надой молока в колхозах увеличился на 22 процента по сравнению с соответ
ствующим периодом 1953— 1954 гг.

Колхозы и машинно-тракторные станции Марийской АССР прове.ти сев озимых 
культур в лучшие агротехнические сроки, заве-ршают уборку урожая зерновых 
культур, приступили в уборке картофеля, проводят засыпку семян для ярового сева 
1956 года, ведут работу по заготовке и накоплению кормов и подготовке животно
водческих помещений к  зимовке скова.

Колхозы и совхозы Горьковской области досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок

Колхозы И совхозы Горьковской области, выполняя решения Коммунистической 
партии и Советского правительства о подъеме всех отраслей сельского хозяйства и 
развернув социалистическое соревиование за достойную встречу XX съезда Комму
нистической партии Советского Союза, досрочно вьшолнпли государственный план 
хлебозаготовок. Колхозы области намечают дополнительно сдать государству два 
миллиона пудов зерна, в счет этого количества уже сдано более одного миллиона 
пудов, сдача хлеба продолжается.

Колхозы и совхозы области успешно завершили сев озимых культур, ^перевы
полнив установленный плая, и принимают меры к полному обеспечению себя семе
нами яровых культур.

Ео-тхозы льноводных районов области в текущем году в полтора раза увеличи
ли посевы льна-долгунца, вырастили хороший урожай этой культуры и значитель
но перевыполнят план сдачи льнопродукщш государству.

Работники животноводства, выполняя принятые мероприятия по увеличению 
производства молока и мяса, повысили продуктивность общественного животновод
ства и эа 11 месяцев хозяйственного года в колхозах надоено^молока ва 80 тысяч 
центнеров больше, чем эа соответствующий период 1953— 1954 гг. В ц е л ^  даль- 
Heiimero повышения продуктивности общественного животноводства колхозы и сов
хозы создают необходимые запасы грубых, сочных и концентрированных кормов.

Труженики сельского хозяйства области прилагают вое усилия к тому, чтобы 
усп^'шно завершить текущий сеаь<жохозяйствевный гоа и создать необход1имые пред
посылки для дальнейшего подъема общественного хозяйства колхозов д  довышелия
блОГОООСТОЯНДЯ КО.ТХО'ЗЫНКОв,

СОВЕТСКО-ФИНЛЯНДСКОЕ КОММЮНИКЕ
о пребывании в Москве Президента Финляндской 

Республики Ю. К. Паасикиви
С 16 по 20 сентября в Советском Союзе по приглашению Председателя Прези

диума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова находился Президент Финляндской 
Республики Ю. К. Паасикиви. Президента сопровождали: Премьер-Министр Финлян
дии У. Кекконен, Министо Обороны Э. Окут, Минветр Р- Свенто, статс-оекретарь 
Министерства иностранных дел Р. Сепдлля.

Председатель Пре!зидиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и  Прези
дент Финляндской Республики Ю. Е. Паасикиви обменялись мнениями по вопросам, 
касающимся советско-финляндских отношений и некоторых международных проблем.

С советской стороны в обмене мнениями приняли участие: Председатель Совет.г 
Министров СССР Н. А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СЮСР 
Н. С. Хрущев, Первый Заместитель Предеедателя Совета Министров СССР и Ми
нистр иностранных дел СССР В. М. Молотов, Первый Заместитель Председателя Со
вета Минястров СССР М. Г. Первухин.

Со стороны Финляндской Республики в обмене мнениями участвовали: 
Премьер-Министр У. Кекконен, Министр обороны Э. Скуг, Министр Р. Свенто, 
статс-сенсрегарь Млнистеякпъа иностранных дел Р. Сеппяля.

Беседы протекали в духе искреннего доверия, сердечности и взаимопонимания 
и были проникгпчы стремлением обеих сторон к дальнейшему укреплению суще
ствующих дружественных отношений между Финляндией и Советскш1  Союзом, осно
ванных на равноправии, невмешательстве во внутренние дела, взаимном уважении 
государственного суверенитета и национальной не.зависимости, в соответствии с це
лями л принципами Организации Объединенных Наций.

Обе стороны с удовлетворением отметили развитие плодотворного сотрудниче
ства в экономической и культурной областях, что нашло свое выражение, в частно
сти, в заключении нового долгосрочного торгового соглашения между СССР и Фин
ляндией, а также соглашения о научно-техническом сотрудничестве, и высказали 
свое намерение продолжать и дальше развивать это сотрудничество в интересах 
обеих стран.

Стороны единодушно считают, что Договор о дружбе, сотрудничестве и взаим
ной помощи между СССР и Финляндией, заключенный б апреля 1948 года, являет
ся прочной основой укрепления дружественных отношений между Советским Союзом 
и Финляндией и содействует укреплению мира ж безопасности в северной части 
Европы. Они согласи.тись о том, чтобы продлить срок действия этого Договора на 
20 лет, и  подписали об этом соответствующий Протокол.

Принимая во внимание хорошие добрососедские отношения между СССР и Фин
ляндией, а также учитывая известное ослабление международной напряженности, 
достигнутое за последнее время, особенно в результате Женевского совещания Глав 
правительств четырех держав, Советское правительство, идя навстречу интересам 
Финляндии, сочло возможным отказаться от своих прав на аренду финляндской тер
ритории Порккала-Удд, предоставленных Советскому Союзу на 50 лет по Мирному 
договору с Финляндией от 10 февраля 1947 года для организации там военно-мор
ской базы. В связи с этим Советское правительство, решило ликвидировать свою 
военно-морскую базу в Порккала-Удд, вывести находящиеся там советские войска и 
передать арендованную территорию Порккала-Удд Финляндии. При этом Советское 
правительство безвозмездно передаст правительству Финляндии жилые, коммуналь
но-бытовые, складские и иные помещекпя, а также портовое оборудование с прича
лами и другие сооружения, возведенные советской стороной на территории Поркког- 
ла-Удд.

Правительство Советского Союза и Правительство Финляндии подтвердили, что 
их внешнеполитические усилия будут и впредь направлены на дальнейшее смягче
ние международной на!Щ)яженш>ети и оодействие делу обеспечения мира и безопас
ности народов.

В состоявшихся переговорах между финскгоси и советскими участниками пере
говоров были подвергнуты обстоятельному и откровенному обсуждению все касаю
щиеся финляндско-советских отношений вопросы, причем были высказаны точки 
зрения обеих сторон.

Этот проведенный в обстановке полного доверия и в соответствующем заклю
ченному в 1948 году Договору о дружбе, сотрудничестве и взанмной помощи дру
жественном духе обмен мнениями между Президентом Финляндской Республики н 
сопровождающими его лицами, е одной стороны, и руководящими деятелями Совет
ского Союза, с др^той стороны, послужит делу дальнейшего укрепления дружествен
ных связей и взаимного доверия между Финляндией и Советским Союзом на благо 
и счастье народов Финляндии и Советского Союза.

Ниже публикуются подписанные в Москве 19 сентября тексты Протоко.та меж
ду Союзом Советских Социалистических Ресцублик и Финляндской Республикой о 
продлении срока действия Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи 
от 6 апреля 1948 года, а также Соглашения между Союзом Советских Социалисти
ческих Республик и Финляндской Республикой об отказе Советского Союза от прав 
на нспользование территории Порккала-Удд д.ля военно-морской базы и выводе со- 
вегских вооруженных сил с этой территории.

П Р О Т О К О Л
между Сою зом  С оветских Социалистических Республик и Финляндской  

Республикой о продлении срока действия Д оговора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи от 6 апреля 1 94 8  года

Преандпум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик и 
Президент Финляндской Республики.

выражая свое неуклонное стремление к сотрудничеству в интересах поддержа
ния межлука|родного мира и безопасности, в соответствии с целями и три!нц1иламн 
Организации Объединенных Наций,

желая содействовать дальнейшему развитию и укреп.тениго сложившихся дру
жественных и добрососедских отношений между СХХР и Финляндией,

констатируя, что Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи, под
писанный в Москве 6 апреля 1948 года между СХХР и Финляндией, отвечает жиз
ненным шггересам о^и х  стран и содействует успешному разрешению вышеуказан
ных задач,

решили подписать настоящий Протокол н  назначили в качестве своих Упол
номоченных:

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик—  
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина,

Президент Финляндской Республики —  Премьер-Министра Урхо Кекконена и 
Министра Обороны Эмиля Скуга,

которые после обмена своими полномочиями, найденными в должной форме и 
в полном порядке, согласились о нижеследующем:

СТАТЬЯ 1.
Во изменение постановлений Статьи 8 относительно срока действия Договора 

о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи, подписанного в Москве 6 апреля 
1948 года между Союзом Советских Социалистических Республик и Финляндской 
Республикой, этот Договор останется в силе в течение 20 лет с момента вступле
ния в силу настоящего Протокола.

Если одна из Высоких Договаривающихся Сторон не откажется за один год до 
истечения указалного срока от Договора, он останется в силе на следующие пять 
лет и так каждый раз. пока одна ив Высоких Договаривающихся Сторон не сделает 
за один год до окончания текущего пятилетия письменного предупреждения о своем 
намерении прекратить действие Договора.

СТАТЬЯ 2.
Настоящий Протоко.т подлежит ратификации и  вступит в силу со дня обмена 

ратифивационньоти грамотами, который будет произведен в г. Хельсинки в возможно 
короткий срок.

В удостоверение чего Упо.тномочеиные подпнеати настоящий Протокол и  при
ложили к нему свои печати.

Составлен в г. Москве, 19 сентября 1955 года, в двух экземплярах, каждый 
из которых на русском и фшеком языках, причем оба текста имеют одинаковую 
силу.

По уполномочию 
Президиума Верховного Совета 

СССР
Н.. Б У Л ГА Н И а

По уполномочию 
Президента Финляндской 

Республики 
Урхо КЕККОНЕН, 

Эмиль СКУГ.

С О Г Л А Ш Е Н И Е
между Союзом Советских Социалистических Республик и Финляндской Республикой 

об отказе Советского Союза от прав на использование территории Порккала-Удд 
для военно-морской базы и выводе советских вооруженных сил с этой территории

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик и 
Президент Финляндской Республики,

принимая во внимание, что добрососедские отношения между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Финляндской Республикой 'раввиваются благоприятно 
и взаимное доверие между ними постоянно укрепляется,

имея в виду, что Дошвор о дружбе, сотрудничестве и  взаимной помощи 
между Союзом Советских Социалистических Республик и Финляндской Республикой, 
подписанный 6 апреля 1948 года, обеспечивает условия для дальнейшего укрепле
ния дружественных отношений между обеими странами,

принимая во внлиание, что Советский Союз, идя навстречу интересам Фин
ляндской Республики, нашел возможным досрочно отказаться от предоставленных 
Советскому Союзу прав на аренду территории Порккала-Удд и вывести оттуда свои 
войска,

решили заключить настоящее Соглашение и назначили в качестве своих Упол
номоченных:

Президиуи Верховного Совета Союза Советских Социалжстических Республик—  
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина,

Президент Финляндской Республики —  Премьер-Министра Урхо Кекконена и 
Министра Обороны Эмиля Скута,

которые, обменявшись своими полномочиями, признанными действительными и 
составленными в надлежащей форме, договорились о следующем:

СТАТЬЯ 1.
Союз Советских Социалистических Респу^блик отказывается в пользу Финлянд

ской Республики от всех прав пользования и управ-тения всеми сухопутными и вод
ными территорняУ1и, которые Финляндская Республика вначале сдата в аренду в 
соответствии со статьей 8 Соглашения о перемирил, подписанного в Москве 19 сен
тября 1944 года, и передачу которых в аренду Союзу Советских Социалистических 
Республик сроком на 50 лет для создания военно-морской базы на территории полу
острова Порккала-Удд подтвердила затем в статье 4 Мирного договора, подписанного 
в Париже 10 февраля 1947 года.

Одновременно Союз Советских Социатистических Республик отказывается в 
пользу Финляндской Республики от всех гарантированных Союзу Советских Социа
листических Республик согласно пункту’ 2 статьи 4 упомянутого Мирного договора 
щ)ав пользования железнодорожными, водными, шоссейными и воздушными путями 
сообщения на полуостров Порккала-Удд. а  также от прав пользования проведенными 
туда средствами связи.

СТАТЬЯ 2.
Союз Советских Социатжтпческлх Республик выведет из упомянутых в статье 

1 территорий все свои вооруженные силы и передаст эти территории в полноправ
ное управление Финляндской Республики в течение трех месяцев после того, как 
будет произведен обмен ратификационными грамотами настоящего Соглашения.

СТАТЬЯ 3 .
Союз Советских Социалистических Республик передаст Финляндской Респуб

лике предусмотренные в статье 1 территории и имеющееся на них имущество в 
таком состоянии, в каком они будут находиться к предусмотренному в статье 2 
сроку, а также свободными от всяких платежей, налогов и.ти других возможных 
обременений или прав, которые возможно возникли за период аренды в пользу 
Союза Советских Социалистических Республик, или его обществ, объединений и.ти 
граждан.

Союз Советских Социалистических Республик безвозмездно пет>едаст при этом 
Финляндской Республике казарменные, жилые и складские помещения, объекты 
связи, портовое оборудование с причалами, и  другие сооружения, возведенные со- 
вегской стороной на территории Порккала-Удд, которые будут оставлены советским 
командованием на этой терр11торни после вывода советских войск.

СТАТЬЯ 4 .
Обе Договаривающиеся Стороны обязуются не предъявлять друг другу после 

предусмотренного в статье 2 срока никаки? требований о возмещении, которые бу
дут вызваны тем, что предусмотренные в статье 1 территории находились под 
упраьледшем Союза Советских Социалистических Республик, или тем, что эти тер- 
рит()1рин согласно настоящему Соглашению возвращаются в полнопрашное управле
ние Финляндской Респу’блики.

СТАТЬЯ 5 .
Настоящее Соглашение подлежит ратификации и вступит в силу со дня обмена 

ратификационными грамотами, который будет произведен в г. Хельсинки в вомюжно 
ко1)откий срок.

В удостоверение чего вышеназванные Уполномоченные подписали настоящее 
Соглашение и приложили в нему свои печати.

Составлено в г. Москве, 19 сентября 1955 года, в двух экземплярах, каждый 
пз которых на русском и финском языках, причем оба текста имеют одинаковую 
силу.

По уполномочию 
Президиума Верховного Совета 

СССР
а  БУлгАниа

По уполномочию 
президента Финляндской 

Республики 
Урхо КЕККОНЕН. 

Эмиль СКУГ.
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Переговоры Правительственных делегаций 
Союза Советских Социалистинеских Республик 

и Германской Демократической Республики
Утчтом 19 «еятяб|ря в Богьшом Креаглешкои дворце в Москве проаолжались пе- 

Хвговоры Правительственных делегаций Сомфсеого Союза и Германской Демократи
ческой Рессгушшви по вощюсу о дальнейпшх шагах в целях развития и уыреагления 
асрузестэенных отношений между Советсвам Союзом и Германской Дамократияеской 
Геспубликоп.

Председательствовал Премьер-МнЕвстр Гермаиской Демократической Росггублпки 
Отро Гротеволь.

В начале заседания был ззслупмя доклад Заместителя Премьер-Министра и 
Нипистра нностранных дел Геязманской Демократической Ресап'бливи Лотара Больц о 
!Ч>оектв «Договора об отношешиях между Союзом Советских Со1Гиали-стичбек.пх Рес
публик и Германской Демократической Ресшуолжой», который был подготовлея сме
шанной советско-гермазтской комиссией ззоспертов, создаин-ой на заседании 17 сен
тября.

При сбсужденни проекта Договора со стороны Германской Демократической 
Реягублпки выступили П|ремьер-Министр Гермадпехой Демократической Республика! 
Отто Гротеволь и члены Делегации —  Первый Заместитель Премьер-Министра • 
Вальтер Ульбрихт, Заместитель Премьер-Министра Отто Пушке, Генеральный секре
тарь Демократической крестьянской партии Бефтюльд Розе, Заместитель Премьсф- 
Мичнетра и Министр иностранных дел ГДР Лотар Больц и Председатель Президиума 
Национального Совета Национальною фронта демократической Германии Эрих liop- 
ренс.

Со croffWHH Советского Союза выступили Председатель Совета Минис'йров Союза 
ССР Я, А. Булганин и член Преэидн^чга Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев.

Следующее заседание состоится 20 сентября.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Парторганизация в борьбе за внедрение 
новой технологии

Прием товарищами Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым 
руководителей Правительственной делегации ГДР  

товарищей 0 . Гротеволя и В. Ульбрихта
17 «ятября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и член 

Превидиума Верховного Совета СССР Н. С. Х4)ущев нриняля Пре5!Ъ0р-Мяннстра 1ер- 
иаиской Демократической Республики 0. Гротеволя и Первого Заместителя Премье|)- 
МиЕистра В. Ульбрихта.

Во время беседы, проходившей в духе полной откчювеннести и искренней друж. 
ба. были Еодвергнуты обсуждению вошросы дальнейшего развития отношений ме;к- 
р  Советским Союзом я  Ге!рмав!(жой Демок<ратичеокой Республикой, а также другие 
вощклы, затрагивающие интересы обеих государств.

Прием товарищем Н. А. Булганиным Премьер- 
Министра ГДР товарища 0 . Гротеволя

t 9  еевтября Пр€11седатель Совета Министров СССР товарищ Н. А. Булгацан 
щ янял Премьер-Министра Германской Демократичесжой Роопублик.и товарища 
0. Гротеволя.

Прием товарищем Н. С. Хрущевым Первого Сенретаря 
Ц Б  СЕПГ товарища В. Ульбрихта

19 сентября Первый CeKperaipb ПК КПСК5 товарищ Н. С. Хрущев принял Перво- 
то Сеаретара ЦК Социалистической Единой Партии Германии товарища В. Ульбрих-

Прием честь делегации геологов и горных инженеров 
стран Азии и Дальнего Востока

В Советском Союзе более полутора ме
сяцев гостит делегация геолодххв и горных 
инженеров стран Азии и Дальнего Восто
ка. ,0на знакомилась с достижениями в 
области геологтических изысканий и раз
работки полезных ископаемых. 19 сентяб
ря Министр геология и охраны недр 
П. Я. Антропов и начальник Главного уп
равления по делам зкономическнх связей 
IL  И. Коваль устроили в честь этой деле
гации прием.

На приеме присутствовали члены деле
гации во главе с доктором Б. Ч. Роем, 
Чрезвычайные и Полномочные послы 
Бирманского Союза —  Манг Он. Респуб
лики Индонезии —  Субандрио, Афгани
стана —  Гулям Яхья Тарзи.

С советской стороны на приеме были 
1 аместите.1 и министров Д. Е. Графов, 
А. А. Конодлянцев, В. И. Красников,

Е. Т. Шаталов, заместитель начачьннка 
Главного управления по делам акономлле- 
свих связей 11. А. Малетин, эаместздтель 
начальника Главного управления граждан
ского ВОЗД1 ШНОГО флота Н. А. Захаров, 
ответственные ра|ботнякл министерств, 
ученые, инженеры.

На приеме присутствовал директор ин
формационного центра ООН в Москве
С. Г. Братчиков.

В дружеских беседах иностранные го-, 
стн выражали признательность за пре
красные условия, созданные для них при 
ознакомлении с работой научно-исследо
вательских учреждений, промышленных 
предприятий, геологических экспедиций, ц 
высказывали уверенность в том, что тес
ное техническое сотрудничество между ях 
странами и Советским Союзом еще больше 
окрепнет в ближайшем будущем.

(ТАСС).

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Б Е З  я с н о й  Ц Е Л И
Каждую пятницу в цехах и службах 

Томского подшииникового завода появ
ляется свежий номер заводской газеты 
«Подшипник». Вид у газеты привлека
тельный: плотная бумага, четкая печать, 
грамотное оформление, иллюстрации —  
«фотографии и карикатуры.

Но каково содержание заводской газе
ты? Вот один из последних номеров газе
ты —  за 2 сентября. Почти всю первую 
страницу занимают материалы о работе 
заводских рационачпзаторов и изобретате
лей. Газета печатает условия обществен
ного конкурса на лучшее рационализатор
ское предложение, предоставляет слово 
рационализаторам С. Томилшху и А. Ман
турову.

В передовой статье «Активизировать 
работу рационализаторов и изобретателей» 
газета пишет;

«Коллектив рационализаторов нашего 
завода в ne-pwci noviyro^uH добился значи
тельных результатов в деле экономии 
средств на единицу выпускаемой продук
ции. Внедрен ряд предложенпй на различ
ных участках производства, способствую- 
щпх улучшению технологии, повышению 
производительности труда, а также улуч
шению качества выпускаемой продукции 
и снижению ее себестоимости. За первое 
полугодие было подано 359 рационализа
торских предложений. Внедрено в произ
водство 262 предложения с экономиче
ским эффектом 520 тысяч рублей».

Далее в статье приводятся примеры 
того, как заводские рационализаторы ре
шают поставленные перед ними задачи. В 
передовой статье отмечаются п значитель
ные недостатки в работе с рационалпза^ 
торами и изобретателями.

На второй странице газеты под общим 
заголовком «Устранить преграды на пути 
внедрения новой техники» оиубликобано

3 к-орреспонденции. Их авторы критикуют 
конкретных виновников, задерживающих 
внедрение новой техники в цехах завода.

В этом же номере читатель находит раз
дел «Комсомольская жизнь», подборку ма
териалов о начале нового учебного года в 
школах, производственную информацию, а 
также интересную хронику «По нашему 
заводу».

Содержание номера говортгт само за се
бя. В целом номер получился содержатель
ным и интересным.

Можно привести еще несколько инте
ресных номеров, выпущенных в текущем 
году, содержательных подборок п отдель
ных материалов.

К сожалению, подобных номеров и под
борок мало. Свежий номер газеты, за ред
ким исключением, не вызывает большого 
интереса у чгггателя. Все в нем как-будто 
верно, все на своем месте, есть в номере 
материал о передовых цехах, бригадах, 
есть и критические заметки. Но читатель 
«Водшштннка» не часто находит в газете 
материал, который бы своим с«цержанием, 
постановкой вопроса, новизной фактов 
глубоко заинтересовал его, вызвал жела
ние обсудить опубликованный материал в 
кругу товарищей, в бригаде, в цехе, вы
сказаться по затронутым вопросам.

Происходит это в основном потому, что 
редакция не всегда умело подбирает ма
териал в газету. Второстепенное, менее 
значимое, о чем следовало бы сказать 
очень коротко, занимает порой, значитель
но больше места в газете, чем главное. 
Редакция неэкономно использует площадь 
газетного листа.

Газета слабо и неглубоко освещает про
изводственную деятельность коллектива 
завода, его борьбу за досрочное выполне
ние пятилетнего плана, за дальнейший 
технический прогресс, за улучшение тех-

Решестия июльского Пленума Цент
рального Комитета партии вызвали боль
шой подъем трудо'вой и политической ак
тивности лесозаготовителей Средне-Чу
лымского леенромхоза. Коллектив нашего 
предприятия решил досрочно заве^)шить 
годовой план лесозаготовок н дать до кон
ца года сверх плана 10 тысяч кубомет
ров древесины.

Проводя в жизнь решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, партийная организация 

руководители леспромхоза в первую 
очередь взялись за внедрение в производ
ство новой технологии и новых методов 
труда. В леспромхозе еще с прош.того года 
шли разговоры об организации хлыстовой 
вывозки древоенны. Несколько раз npa- 
ст>'|Пал0  к переоб<ч>удованию платформ под 
сцепы. Но на этом и кончилл это важное 
дело.

Партийное бюро в начале авг^’ста ре
шило провести открытое партийное собра
ние е *̂4acTHeM всех мастеров лесозагото
вок, начальников цехов и отделов, брига
диров тракторных бригад, спе1щалнстов и 
передовых рабочих. После доклада главно
го инженера леелромхоза тов. Шилкина 
о решениях июльского Пленума ЦК 
КПСС и задачах коллектива по внедрению 
новой технологии в,производство участни
ки собрания выступали в прениях с 
большой активностью. Коммунисты я  бес
партийные резко кра!тиковали админи
страцию и партийное бюро за медлитель
ность и нерешительность во внедрении 
но’вых методов труда на лесозаготовках. 
Они указььвалп, что хлыстовая вывозка 
древесины позволит высвободить 30— 40 
рабочих на верхних складах, а ввод не
прерывной рабочей недели по скользяще
му графику даст дополнительно 1.500—  
2.000 кубометров древесины в месяц.

Собрание предложило днрзкцш леелром. 
хоза перевести один мастерский участок 
на хлыстовую вывозку дрешесивы и пере
нести леслрооаоз на непрерывную рабо
чую неделю. На второй день решение 
партсобрания было сообщено всему’ коллек
тиву. Разные мнения можно было услы
шать среди рабочих в этот день. Отдель
ные РчТ^чие. да и некоторые руководя
щие работники, сомневались в эффектив- 
носта вывозки леса в хлыстах. Они ссы
лались на плохое состояние железной до
роги, на слабый грунт, на то, что не вы
держат порру^чные механизмы. Однако 
большинство коллектива горячо одобрило 
решение партийного собрания. 10 августа 
с масгерского участка М 2 пош-ш первые 
сцепы хлыстов.

Трудно внедряется каждое новшество. 
В первые дни вали.тись груженые сцепы, 
и мы никак не могли определить причи
ну этого. Тогда начальник лесозаготови
тельного участка коммунист тов. Иванов 
предложил грузить на сцепы не по 
20— 25 куб«Уметров леса, а по 15— 17 
кубометров. Выясни-юсь, что необкатан- 
ные тележки не выдерживают малейшего 
перекоса и под большим давлмптем груза 
схо.дят с рельс. Мастер тов. Вахрамеев 
предложил грузить хлысты на сцепы с 
кронами и доставлять в таком виде на 
нижний склад. В настоящее вре.мя гру
женые сцепы хлыстов с крона.мп достав
ляются на нижний склад без аварий.

Хлыстовая вывозка дала свои положи
тельные результаты. Увеличился выход 
деловой дребесшны, поднялась производи

тельность труда. Разделка древесины на 
нижнем складе поаволила уменьшить ра
ботающих в лесу на одном мастерском 
участке на 35 человек.

С 15 августа в лесщккмхозе введена 
непрерывная рабочая неделя по скользя
щему графику, организованы звенья вал
ки с трелевкой, ^ о  позволило еще больше 
■поднять производительность тр^^да.

Администрация леспромхоза по рекомен
дации партийного бюро пересмотрела рас
становку руководящих работников. На от
ветственные участки работы были выдви
нуты коммунисты, х(фошо знающие дело. 
Начальником лесозаготовительного пу'нкта 
был назначен молодой коммунист тов. 
Пванов. Он за во«ротков время сумел пе- 
рестроять всю работу пункта. Эдесь по
высились азторитет п организу’ющая роль 
мастеров.

Начальником депо паровозного парка 
был вы,двтгут машинист паровоза член 
КПСС тов. Саломатин. При вывозке леса 
по узкоколейной железной дороге состоя
ние и работа паровозного парка играют 
решающую роль. Поэтому партийное бюро 
на работу паровозов обратило серьезное 
вниманпе. Тов. Саломатин, как молодой 
руководатель, проявил хорошие качества. 
Сгтравляются с порученным делом тт. 
Пулькин и Никитин, тзкже работающие 
на важных участках производства.

Коммунисты партийной организации 
ЯВ.ТЯЮТСЯ инициаторами и органлзатофами 
всех мероприятий по улучшению работы 
производства. Они не только показывают 
пример в труде, но и ведут больп1ую 
массово-политическую работу сведи лесо. 
заготовителей.

Эаведующпй ремонтными мастерскими, 
|член партбюро тов. Мучко является луч
шим агитатором. Он сумел правильно 
сочетать производственную и массово- 
разъяснительн^’ю работу. В результате 
в ремонтных мастерских улучшилось ка
чество ремонта машин, ук/репилась лр«зиз- 
водственная дисциплина. Член КПСС гов. 
Шамин BCvieT политическую работу среди 
рабочиз-строятелей, а тов. Никитин яв
ляется агитатором на нижнем складе.

За последние месяцы партийное бюро 
в обедешные перерывы проводит производ
ственные совещания рабочих. Это дает 
возможность быстро выявлять и устра
нять недостатки в работе .мастерского 
уч^астка, цеха или бр«игады. Регулярное 
тгроведение собраний рабочих, умелая по
становка вопросов для обсуждения вызы
вают активность лесозаготовителей. Они 
вносят ценные предложеиия по устране
нию недостатков, высказывают критиче
ские замечания о работе руководства лес
промхоза, выступают против прогульщи
ков и дезорганизаторов производства. Ра
бочие выяви-ти много неиспользованных 
резервов производства.

Рабочие, налример. указывали, что 
из-за отсутствпя должного контроля со 
сто*роны инженерно-технических работни
ков бракеры U раз.чегчнки на складах не 
ведут борьбы за качество вьпгускаемой 
продукции, бесхозяйственно раскряжевы
вают древесину.

Партийное бюро учло замечания рабо
чих U провело со'вещанпе мастеров и бра
керов по Бсагросу об у.тучшении качества 
выпускаемой древесины.

Но партийная организация леспромхоза 
не должна закрывать глаза на ряд серьез-

*ньгх недостатков в своей депгелъиостн, 
не может довольствоваться отдельн1.1ми, 
иногда временными и незначительными, 
усаехами в работе предприятия,

В текущем году лешромхов увеличил 
по сравнению с прошлым годом объем за
готовки ц вывозки леса, справился с вы- 
полнеошем восьмимесячной программы. 
Выполнен кол.лективом и  план лесозагото
вок в августе. Однако за этими общими 
показателями нельзя не заметить,^ что 
предприятие работает еще неустойчиво, 
а выход деловой древесины ниже возмож
ностей леспромхоза. Птоги пеювых недель 
работы в сентябре показывают, что лес
промхоз не выполняет суточного храфика 
лесозаготовок. Высока себестоимость вы
пускаемой продукции.

Партийная организация не сумела еще 
хорошо организовать социалистическое 
соревнование лосозаготовителей. В органи- 
зацйп соревнования много формализма. 
Принимаются обязательства, но итоги 
их выполнения подводятся норогу. 
лярно, в результате теряется значение 
взятых обязательств. Боешые листки и 
«молнии» на мастерских участках выходят 
нерегуляршо. Все это отрицательно сказы
вается на работе участков. На эти недо
статки коммунисты указывали партийно
му бюро на последнем партийном coiipa- 
нии.

Большим недостатком в работе партий
ной организации является то, что она не
достаточно воспитывает коллектив лес
промхоза в духе бережливости, не npireu- 
вает кадрам чувство высокой ответствен
ности за строгое выполнение заданий по 
ВЫЩХБ.У продвдил.

«Государственный план —  зз'кон для 
КАЖДОГО министерства, главка, предприя
ти я » ,—  говорится в постановлеяни июль
ского П.ден^*ма ЦК КПСС. Это положение 
партийное бюро еще не довело до созна
ния каждого рабочего, мастера и началь
ника цеха или отдела.

Партийная организация лесш!р01М103а 
в своей дальнейшей работе должна неус
танно повышать чувство ответственности 
у всех работников предприятия за вьлпол- 
ненне государственного плана, всеми ме
рами и оредетвами поднимать Tpi'joByro 
активность лесозаготовителей.

Большие и ответственные задачи вы
двигает перед коллективом предприятия 
цоетановление ПК КПСС и Совета Минист
ров СССР от 6 августа с. г. о мерах по 
коренному улучшению работы лесозагото- 
вительиой промышленности, Усилия пар
тийной организации должны быть направ
лены на проведение мероприятий по пере- 
•воду леспромхоза на работу с постоянными 
кадралги рабочих и на осуществление 
КО.ЧПЛСКСНОЙ механизации лесозаготови
тельных работ. Внедрение но'вой техиики 
и мехааизацня трудоемких работ, улучше- 
1 гие технологии лесозаготовок должны 
быть в центре внимания партийной орга- 
нпзацяц, составлять основу содержания 
ее организационной и массово-политиче
ской работы. Это обеспечит значительное 
иовьппение производительности труда и 
успешное вынолшение государственных
планов и  заданий. ___

С. ЧЕРНОВ,
секретарь парторганизации Средне- 

Чулымскоп) леспромхоза.

Семинары секретарей парторганизаций
Тойпжий райком КПСС оргашгаовал се- 

юшаюы сеосретАрей пе-1УВ!Г1Ных парторга
низации по зонам МГС. В сентябре состоя
лись одно.1 невные семлнафы в Томской и 
Поросинскои МТС. Готовится такой же ее- 
шшар в Корниловской МТС.

С докладами на семинарах выступали 
севретАри райкома КПСС по зоиам МТС, 
заведующие отделами и другие работники 
■райкома КПСС. На семинарах рассмотрены 
вопросы: «Подготовка л проведение пар
тийных собраний», «о распространении

нико-экономических показателей. В теку
щем году вышло немало номеров газеты, 
в которых производственная деятельность 
коллектива вообще не нашла отражения. 
Но и публикуемые материалы на произ
водственные темы часто не затрагивают 
1>ешающнх сторон производства! Это ведет 
к отставанию газеты от жизни завода.

В текущем году в прошлом передовой 
завод заметно ухудшил свою работу. Но 
газета не подкя.та тревоги. На ее страни- 
ц;1Х не появились обстоятельные материа
лы с разбором основных причин плохой 
работы завода.

Газета своевременно не выступила про
тив благодуш!1я, беспечности и зазнайства 
отдельных руководя11Ц1х работников, кото
рые, довольствуясь успехами прошлого, не 
видели крупных пороков в работе завода.

Вместо того, чтобы выступить против 
беспечности и зазнайства, так пагубно 
сказывающихся на работе, редакция в 

16 напечатала поверхностную) статью 
директора завода М. II. Лаптева «За но
вые успехи». Автор статьи много говорит 
об успехах и ни слова о недостатках в 
работе предприятия А козду. кай не ди
ректору завода, следовало своевременно и 
честно рассказать коллективу о причинах 
недостатков в работе, которые r конце 
концов привели к тому, что завод занял 
последнее место среди предприятий под
шипниковой промышленности.

От любования успехами прошлого не 
освободилась и редакция «Подщипника». В 
передовой статье «За новую, передовую 
технику» (Л1 23 за 17 июня) перечисле
ние успехов, к тому же в основном прош. 
лого года, заняло больше половины пере
довицы. Только после непомерно длинно
го «предисловия» газета, наконец, заго
ворила о недостатках, дала оценку поло
жению дел с освоением новой техники на 
предприятии.

«Завод отстает от уровня передовых за
водов по внедрению новой техники, —  
говорится в передовой статье. —  По вы
работке в рублях на одного рабочего завод 
занимает предпоследнее место среди заво-

передовото опыта новаторов сельского хо
зяйства», «Об организации политической 
учебы коммунистов», «Массовонполитиче- 
ская работа и организация социалистиче
ского соребнован>ия».

Участники семинара обменялись опы
том организации массово-политической ра- 
боты и социалистического еоревновашия.

На САЧинаре в Поросинской МТС севре, 
тарь парторганизации МТС тов. Бакланов 
рассказал об опыте массово-политической

дов Главподшипнпка. Трудоемкость под
шипников нашего завода выше по ряду 
типов, чем трудоемкость подпппшиков 
других заводов. На нашем заводе много 
ручных не механизированных процессов и 
трудоемких погрузочных, транспортных п 
других работ».

Далее в передовой статье указывается, 
что на заводе резко возросли потери от 
брака, допускается большой перерасход 
металла, слаба технологическая дисципл!- 
на. Оборудование находится в ремонте 
длительное время и часто ремонтируется 
некачественно, после чего долго находится 
в наладке. Особенно в плохом состоянии 
находятся ковочные машины.

Неудовлетворительно выполняются ор
ганизационно-технический илан ж план 
раовития передовой TexaiuKH.

Плохо используются три полировальных 
авго«мата ПАВ-1, не освоены ставки ДЗ-31, 
медленно внедряются автооператоры.

Но критика газеты не имеет адреса. В 
передовой статье не названо ни одной фа
милии тех, кто повинен в плохом исполь
зовании новой техники.

Глубокий разбор положения дел на за
воде, конкретная деловая критика в га
зете нередко подменяется общими фраза
ми. Примером такого поверхностного под
хода к важнейшим вопросам производства 
может служить передовая статья «Техни
ческий прогресс» (iM 31). Написанная в 
самых общих выражениях, эта статья не 
достигает своей цели.

Среди отстающих цехов особенно плохо 
работает кузнечный, что отрицательно 
сказывается на работе других цехов заво. 
да. Здесь крайне плохо пспользуются ко
вочные ыашпны, велик брак, низка про
изводственная дисциплина.

Нельзя сказать, что «Подшипник» не 
замечает от'ставания кузнечного цеха. О 
плохой работе этого цеха в текущем году 
в «Подшипнике» опубликовало три замет
ки, упомянуто в передовой статье. По глу
бокого разбора причин плохой работы куз
нечного цеха газета не дала. А положение

работы в тракторных бригадах 
ношьге агрегатах.

Севфстарь парторганизации колхоза 
«Серп и молот» тов. К;у>бышев поделился 
опытом взаимной гфовер1Ки вьшолненяя 
социалистических обязательств с ооревну- 
ющпмся колхозом «Путь к коммунизму».

На соЕинаре также выступали ■секре
тарь парторганизацип ко.1 хоаа «Путь к 
коммутгизму» тов. Данильчеяко, секретарь 

■. парторганизации .колхоза «Красный Ок- 
’тябрь» тов. Рогожин и другие.

дел в кузнечном цехе давно требовало бо
лее обстоятельного и оперативного вме
шательства заводской газеты. Редакции 
«Подшипника» следовало глубоко вник
нуть в дела этого цеха, дать ряд со зна
нием де.та нандсаннмх материалов. Этим 
газета, бесспорно, связала бы большую по- 
мо1ць коллективу цеха r его борьбе за 
преодоление отставания.

В одном из январских номеров «Под
шипника» появилась подборка материалов 
рабкоровского рейда «Почему простаивает 
технш:а». Казалось, что, подняв эту важ
ную тему, редакция регулярно поведет ее 
на страницах «Подшишника». Но, начав 
это хорошее дело, редак]1 ия не развама 
его. Материал рабкоровского рейда по 
проверке использования новой техники на 
страницах «Подшипника» больше не по
являлся.

Не развернула редакция и другое свое 
хорошее начинание —  передачу опыта 
работы других предприятий. В двух но
мерах «Подшншшка» была напечатана 
большая статья токаря-скоростника Том. 
ского электромеханического завода тов. 
Врублевича «Что я видел на московских 
заводах». Но редакция не организовала на 
страницах «Подшипника» обсуждение во
просов, поднятых автором статьи.

Значительно гуже, чем в прошлом году, 
освещает «Подшипник» и опыт передови
ков своего завода. И совсем плохо обстоит 
дело с освещением работы по внедрению 
этого опыта. Редакция явно забывает, 
что главное в социалистическом соревно
вании —  распространение опыта передо
виков, борьба за его внедрение.

Все эти недостатки принижают роль 
saeOiiCKofi газеты, снижают ее авторитет.

Партийное бюро завода должно повы
сить требовательность в своей газете, по
мочь ей /лубже поднимать коренные во
просы производства в свете решений 
июльского Пленума ЦК КПСС, смелее раз
вивать критику, добиваться ее действен
ности.

Впереди— колхозы 
Пышкино-Т роицкого 

района
Рассмотрены итоги соцналисппе"кого 

соревйования районов области за быстрей
шее выполнение плана производстве-нного 
строительства в колхозах.

Первое место присуждено Пышкино- 
Троицкому району, где годовой план по 
строительству коровнпк-ов выполнен на 
74 процента, телятников — ^на 96,4 про
цента, свинарников —  па 65.6 процента, 
а общий план производственн-ого строи
тельства —  на 55 цроцентов. Все поме
щения стаятся  только по типовым пробе
гам,

Пышк1гно-Тронцко1му району присужде
но переходящее квасное знамя Томского 
обкома КПСС и облисполкома и денежная 
премия.

Хороших результатов в ходе производ
ственного строительства доанжсь колхозы 
Шегарского района, где годовой план по 
стрО(Итсльству животноводческих помеще
ний вьшолнен на 45,6 процента. Кроме 
животновемчееких помещений, колхозы 
района цоетроилц 120 жилых домов для
колхозников и ряд других сооружений КАК
производственного, так и культурно-быто
вого назначения.

Шегарскому району присуждено в т о ^  
место с вручением денежной премии, г

За последнее время эна'шгельно улуч
шили производственное строительство кол
хозы Томского района, занявшие в сорев
новании третье место, и колхозы Зырян
ского района, занявише четвертое место.

Остальные районы занимают следующие ^ 
места: 1^жевниковский —  5, Васюгая-
ский —  б, Кривошеинекпй —  7, Молча- 
иовский —  8. Аоиновекий —  9, Тегуль- 
детский —  10, Туганский —  11, Еолпа- 
шевский —  12, Пудднскпй —  13, Пар- 
бигский —  14, Парабедьский —  15, Ча- 
ннский —  16, Бакчарск-ий —  17, Верх- 
не-Кетский —  18.

Последние семь районов план строн- 
тельства жл.вотноводческнз помещений 
вьшолнлли от 0,4 до 7.9 процента. Осо
бенно плохо ведется стролтельство живот
новодческих помещений в колхозах Бак- ^ 
чарского и Верхне-Кетского районов.

Что показали 
две декады занятий 

в школах
Томский ГОРИСПОЛК.ОМ рассмотрел итоги 

первых дней занятий в школах города. 
Докладчик— засместитель завеаующего гор
оно тов. Попов отметил, что многие школы 
города встретили новый учебный год под
готовленными, организованЛ'О прщступнли 
К работе. Педагогическими кадрамл шко
лы укомплектованы л г ш е . чем в прош
лом году.

Однако в ходе первых дн-ей учебных 
занятий выявились серьезные недостатки.
Все еще не закончено строитедьешо двух 
крупных школ >TjK‘ 47 и 48. Виновны а 
этом строительные органнзацвш УНР-290 
и стройуправление ГЭС-2, которые не 
приняли мер к своевременному завсри[с- 
Н1ГЮ работ. Темпы строительиых раб о ту ' 
очень медленны. ”

Плохо подготовились К новому уч-ебно- 
му году школы м м  3, 22, 7. В них до 
сих пор не закончены отдельные ремонт
ные работы.

Районные отделы народного образования 
пустили на сам-отек кошлектование клас
сов. В результате в некоторых школах 
классы скомплектованы неправильно. 
Учащиеся по школам распределены нерав
номерно. Перевод учащихся из одной шко
лы в другую производился неорганизо
ванно и с затяжкой.

В этом году школам предстоит рабо
тать по новому учебному плану и новым 
учебным программам, предусматривающим 
дальнейшее усиление политехнизадни. Ру
ководители школ, отделов народного обра- 
эозания, шефствующих органиваций долж
ны были задолго до начала учебного года 
позаботиться о создания соответствующей 
материальной базы для школ. Но пока 
только в одной 27-й школе оборудованы 
масторс^кие для занятий учаишхея по тру. 
ду. Оборудование мастерских в других 
школах затягивается.

В последнее время в школах города 
ухудшилась работа с учащимися на при- V 
школьно-опытных участках.

Городской отдел народного обраэовалня 
плохо контролирует /работу школ, слабо 
знает истиш ое положшше дел.

Го'рвсполком обязал строительные орга- 
низатрш в ближайшее время завершить 
строительство школьных объектов. В ре
шении намечены также меры по устране
нию недостатков в учете детей школьного 
возраста, укрен.тенип материальной базы 
школ, флпансироваапга школ и  т. п,

в  областном литературном
объединении 4

На днях состоялось общ^ее собрание об
ластного литературного объединения. С 
сообщением о плане дальнейшей работы 
вьктупил председатель бюро объединения 
Н. Ф. Бабушкин.

Затем развернулись прения, в которых 
приняли участие члены литерат^'рного 
объединения Кузьменя, Титова, Я рш , 
Еремин и другие.

Собрание решило еженедельно проводить 
литературные четверги, па которых бу- 

обсуждаться произведения местных 
авторов.

На .татературном четверге, который со
стоится завтра, 22 сентября, в редакции 
«Красного Знамени» (ироспект пменц 
Лендгна. 13), будут обсулсдагься стихи, 
ony6.TUKoeaHHMe r газете «Молодой лесщ- 
кец» в 1955 году, и песни томских ком, 
жшточюв на слова томских поэтов.

Начало в 7 часов 30 дпшут вечера.

Отдых лесозаготовителей
15 рабочих Бакчарского леспромхоза в 

этом году провели свои отпуска в домах 
отдыха, на курортах Сибири н юга. ктек- 
тронильщнк тов. Ярцев и тракторист 
тов. Аточ отдыхали на курорте Шира, 
электропильщик тов. Тарасенко провал 
свой ОТПУСК в ■Ялте, эле'К'пхшильщнк Гри- ^  
боа побьшал на курорте Карачи.
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Письма с манометрового завода
УЧИТЬСЯ у  ПЕРЕДОВИКОВ

Я два года работаю в qeie  3 тока- 
рш . За эго BipeiEB на дгехадическом участ
ям почти шгчего не делалось по обобще
нию и распрост'ранению опыта п&редови- 
лов производства. А утгиться было у кого. 
Освоить работу дгне помог опытный го- 
ьарь Огепан Давлович Коблов.

Опыт, переданный ' мне тов. Кобловым, 
позволил быстро освоить изготовление 
ответственны! деталей дли прошоров. 
Стремление работать лучше привело меня 
в 1953 году в 8 -й Еласс пгколы рабочей 
молодежи. Знания, которые я получил по 
математике, физике, помогли быстрее ос- 
воигь сложные работы, хо<х>що разбирать, 
ся в чертежах.

Постепенно у меня накопился некото
рый производствеошый ш ы т. Очень важ
но, получав за»данре, хорошо подготовить 
рабочее место, обдумать изготовление 
детали, чтобы сократить машинное и 
всломогательное время. Для этого резцы, 
заточенные на данную деталь, не перета
чиваю на изготовление следующих дета
лей. Это сокращает время настройки 
станка. Экономлю время и за счет приме
нения приспособлений. Напротме )̂, при- 

• ^ е н я я  цанги, я затрачиваю ми?шмум вре- 
аюни для установки деталей. Д;ш обработ

ки кольца я щ)исчоообш -разжимную оп
равку, которая вдвое сократила затраты 
времени, ликвидировала отход деталей в 
брак.

Все это позволило мне песревьшолнять 
задааия. И вот возн1£вает вооьрос. интере
суются ли опытом применения фасонных 
резцов руководители цеха и профсоюзная 
организация? Нет. Mnonie токари Еашеах) 
участка могут пользоваться фасооьными 
резцааш, но нова не делают этого, считая, 
что на меиее сложных деталях можно 
обойтись без фасонных резлов. Это невер
но. Опыт примешения фасошых резцов 
показал, что они позволяют значительно 
повысить производительность обирудова. 
ния.

Руководителяа! нашего цеха нужно об
ратить особое BHHMaiEHe на расщюсгране- 
нне xofpouiHX начинаний передовиков 
производства. Начальник цеха тов. Пичуев 
и инженер тов. Лившиц ограогичились же 
несколыжми мерошриятиямл по улучше
нию технологии, ^ д а ч а  общественных 
организаций цеха —  помочь всем моло
дым токарям как можно быстрее стать 
квалифицированными рабочими.

И. ВИНИЧЕННО,
токарь механического участка цеха Ns 3 .

Передовой опыт нужно распространять
В нашем цехе много пе<редовиков произ

водства. Многие из них давно работают на 
заводе и за это время накопили большой 
производственный опыт. Этот опыт заслу
живает обобщения и самого широкого рас
пространения.

Но опыт передовиков в цехе распро
страняется плохо. Наш цеховой комитет 
ограиичавается .тишь сбором индиви
дуальных и бригадных социа.тиспгческйх 
обязательств, их проверкой; пе^редачей 
же опыта передовиков непооредственно в 
цехе никто не занимается.

Яс8>едача опыта всем рабочим через 
школы передовиков должна быть прадме- 
юм особой заботы профсоюзов. Tpai года 
назад это хорошее дело проводилось в це
хе. Тогда была собрана небольшая группа 
молодых токарей, и я рассказывал им, 
как готовить рабочее место, инструмент, 
как правильно читать чертежи, стано
вился к сташсу, показывал, кат изготов
лять те или иные дета.ти. Теперь же в 
цехе подобные мероприятия не проводятся.

Нужно чаще проводить производствен
ные совепщння по обмену опытом. На жпх 
передовики могут рассказывать о своих 
достижениях. Полезно также пряареллять

опытного токаря или слесаря s  мешес 
опытному.

За1ВОдс!ВО¥у комитету и руководству 
нашего завода необходимо как можно 
серьезнее заняться обобщением и распро
странением опыта передовиков. Не нужно 
забывать и о кадровых рабочих. Надо 
помогать им обогащать свой опыт на ос
нове достижений передовиков др>тжх заво
дов с тем, чтобы они могли еще больше 
усовершенствовать свое мастерство,

Я работаю на заводе 18 лет, и за все 
это время только токарь ремонтного цеха 
тов. Ковальский ездил в Свердлове® на 
двухнедельные курсы по скоростным ме
тодам обработки металла. Тов. Коваль
ский давно вернулся, а завком до сих пор 
не организовал его выступления перед 
рабочими завода. Нужно чаще посылать 
рабочих завода в подобные командировки.

ILtoxo организуются экскурсии и на за
воды нашеаю города. Обычно на экскурсию 
идут рабочие всех цехов. Это неправиль
но. 1 учше организовывать экскурсии по 
профессиям. Тогда от них будет больше 
пользы.

X. СУХОВ, 
токарь цеха N° 7 .

Повышать квалификацию рабочих
Июльский П.теиум ЦК КПСС указал, 

что повышение квалификации и культур, 
нб-теиптчсского уровня рабочих является 
ОД1ГШ из важнейших viuiobhh роста произ
водительности труда.

1 1з года в год станочный парк нашего 
цеха пополняется новым, более произво. 
дительпым обориованпем. Сложные /ал - 
кальные стаики т])ебуют от рабочих 
серьезных техиич(мжпх 3 iiairan. Ес.ти 
раньше мы cHjmuTH, что пяти— шести 
классов для станочника вп'шю достаточно, 
го теперь этого очень и очень мало. По
няв это, большая часть молодежи нанюго 
завог.1а  пошла учился.

О возрастающей тяге к знаниям среди 
рабочих говорят цифры. В прошлом году 
б(-з отрыва от производстаа в институте 
училось 1 1  человек, в техникуме —  41, 
в школе рабочей молодежи —  12. В этом 
учебном году в институты пош.то 14 че
ловек. в техникумы —  60 человек, а в 
школу —  40 человек.

Рабочие не ограничиваются зпашямн, 
полученными в аудиториях. Они стремят
ся. как можно лучше и быстрее осаоять 
новую технику. Для этого многие из них 
пользуются разнообразной технической 
литературой в заводской библиотеке.

Стремление повысить свой технический 
увхгвень, упорная учеба положительно 
сказались на шкмсзводственяых делах ра- 
бочих. Болшияство из тех, кто учится, не 
только вшюлняет, но и перевыполняет 
производственные за.1аш1Я. Вот примеры 
из жизни цеха. Мастер тов. Епифанцев 
учится в машииостронтельном техникуме. 
Это помогает е.\Л' .хоренпо сп1)авляться со 
своей работой, быть активным здациоцали. 
затором в цехе. Слосарь-сбо|рщик тов. Фе
досеева учится там же. Одновременно она 
осваивает вторую профессию спиральщи- 
цы. То®. Федосеева систематически нере- 
выполняет нормы выработки.

Многие рабочие завода повышают 
производственную квалификацию на кур
сах техииштауча. Занятия ведутся по 
профессиям. По окончании курсов oifc 
улучшают свои производственные показа
тели. Стоит отметить, однако, что заня
тия на курсах техминимума проводятся не. 
регу'^щшо. Да к таму же дальше теоретл- 
ческой подготовки здоеь дело не идет. 
Выло бы хорошо, если бы теюретичеекпе 
знания поддчрешлялись практическими 
занятиями.

С. ГОРБУНОВ, 
слесарь-регулировщик сборочного цеха.

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

СНИЖАТЬ СЕБЕСТОИМОСТЬ 
КУБОМЕТРА ДРЕВЕСИНЫ

В cBOTCii докладе «0 задачах по дальней, 
тему подъему про<мышлеш1ости, техниче
скому прогрбосу и улучшению организа
ции производства» на июльском Иленуче 
ЦК КПСС тов. Булганин учазал, что мно- 
гие работники промышленности ослабили 
внимание в экономике производства. Эхо 
видно из того, что за последние годы зада
вил по снижению себестаимости продук
ции не выполняются.

ir  Себестоимость продукции —  основной 
, Кчачествепный показатель, в котором отра

жаются все стороны деятельности пред
приятия. Снижепне себестоимости — мощ. 
ный источник социалистического накопле- 
ния и финансирования народного ховяГит- 
ва. источник свстематпчаского расшире- 
ния социадистического производства.

В директивах по пятому пятилетиему 
плану раз-витяя СССР XIX съезд партии 
указал, что за пятилетие себестоимо'.зть 
промышленной продужппи должна быть 
спижема, примерно, на 25 процанто®.

Эра задача во многих отраслях промыш
ленности, и особенно в дееозаготивитель- 
ной, решается слабо.

Возьмем. Б примеру, Нибегинский лес
промхоз. Он за пятилетие увеличит объем 
лесозаготовок в два раза. В леспро.мхоэб 
батее тысячи работах, из них около 2 0 0  
механизаторы. Заготовка, подвозка и вы
возка древесины в основном механизиоова- 
ны. Вс-6 это позволило jecceaixiTOBUTeiflM 
.добиться некоторых производственных ус
пехов. Коллектив предприятия выполнпл 
государственный план лесозаготовок neip- 
вого и второго кварталов этого года. Хоро
шо идет работа и в третьем квартале. При
чем, лесозаготовители добились значитель
ного (роста объема за!Х)товок и вывозки ле. 
са. EcviH за 7,5 месяца прошлого года они 
вывезли 152 тысячи кубометров, то за со- 

^  огветствующий период этого года леспром- 
хоз вывез 2 0 0  тысяч кубометров древеси

ны. Ясеяромхоз в пер®о(и квартале дал 
сверх плана 18 тысяч, и во втар<й[ квар
тале —  9 тысяч кубометров леса.

На первый взгляд кажется, что дела в 
лесдромхоое обстоят неплохо. Но при глу
боком разборе работы прелвриятия обнару
живаются серьезные недостатки в органи. 
зацни труда и использовании техники. В 
этом году механизмы отработати только 
СО —  65 процентов машино-смен. Высоко- 
и1Рои9эодите.1ьная трелевочная .дебедка про
стаивает больше, чем работает, электро- 
сучкорезкп в пР(Л13воаство не внедряются. 
Ес.ти улучшить использо(вание механизмов 
хотя бы на 10 —  15 процентов, то лес
промхоз мог бы дать дополнительно 2 0  —  
25 тысяч кубометров леса в год.

Коллектив леспромхоза из месяца в >ie- 
сяц не выполняет ассортиментную про
грамму. Например, в первом полутодин 
план заготовки строевого леса третьего 
сорта выполнеш на 330 процентов, а  пер
вого сорта — только на 16 процентов. По
лугодовой план по заготовке рудничной 
стойки выполнен на 76 процентов. шпап>- 
иика —  на 65 процентов, телепрафника—  
на 11 nponeifToe. Наиболее ценных и вы
годных сортиментов леса леспромхоз заго
тавливает мало.

Все это прпвело в тому, что себестои
мость кубометра леса высока. В 1954 го
ду себеетвймость кубометра леса была на 
4 рубля выше плановой. Нынче себестои
мость древесины еще выше, несмотря на 
то, что леспромхоз работает лучше, пере
выполняет квартальные планы.

Очень велики накладные расходы. В се
бестоимости кубометра древесины зарплата 
составляет лишь 30 —  35 процентов, а 
65 —  67 процентов приходится на другие 
расходы. Накладные расходы на заготов
ленный кубометр leodk из гоаа в год уве-

Комбайяер Порооииской МТС коммунист Елеяа Макешютна Королева 
пользуется эаолуткенной славой опытного меха(низатора. Водителем комбайна 
она работает много лет. Богатейший практический опыт, отличное знание маши
ны. полей, умение воспитывать у членов комбайнового агрегата чувство личной 
ответственности за порученное дело пом огают тов. Королевой ежегодно в два— 
два с половиной раза перевьтолнять сезонные нормы выработки.

В нынешнем году Еле(на Максимовна комбайном <Сталкнец-6> убрала в 
колхозе <Путь к коммунизму». Томского райо(на, 393 гектара, намолотив около 
четырех о половиной тысяч центнеров зерна.

На снимке: Е. М. Королева, Фото Ф. Хнтриневича,

Поросинсная М ТС  выполнила годовой план тракторных 
работ, завершает уборку уротая

Коллектив работников Поросинской 
МТС вместе с колхозниками, обслужи
ваемых сельхозартелей, развернув со
циалистическое соревнование за достой, 
ную встречу XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза, досрочно 
выполнили годовой план тракторных ра
бот. На каждый 15-сильный трактор 
здесь выработано по 700 гектаров мяг
кой пахоты — на 100 гектаров больше, 
чем за это же время прошлого года. К 
20 сентября трактористы МТС вырабо
тали на 5 .680 гектаров мягкой пахоты 
больше, чем за весь 1954 год. Снижена 
себестоимость тракторных работ, сэко. 
номлено 23.597 килограм.чов горючего.

В большинстве колхозов зоны МТС 
закончена уборка всех зерновых куль
тур. В колхозах «Путь к коммунизму», 
«Серп и молот», «ЯныТурашш», «Но
вая жизнь», «Объединение» noc.ie за
вершения уборки колосовых культур все 
силы переключены на завершение убор
ки картофеля, корнеплодов, овощей.

личпваготся. Ншонеюно велики сверхнор- 
иатпвные валходы на ремонт механизмов. 
Неэкономно расходуются горючее и сма
зочные материалы.

В леспромхозе раздуты штаты упраален. 
четкого аппарата и обслуживающеоч) пер
сонала. На прйШ11шятаи работает около 
20 мастеров, 30 десятников, 27 счетных 
pa6oTHHiR0iB. На лесопункте с объемом ле
созаготовок 6  —  7 тысяч кубометров в 
месяц работают 2 нормировщика, 5 сч(гг- 
ных работников, 5 —  6  мастеро®, 8  —  
10 десятников. Этот штат можно значи
тельно сократить и на этом ежемесячно 
экономить тысячи рублей.

В леспромхозе многие грузы, которые 
могли бы завозить летом водным п^тем, 
транспортноуют зимой на самолете. В 
1954 году предприятие затратило на 
транспоютировку запасных частей и обо- 
ФУдо!ват1 я на самолетах около 1 0 0  тысяч 
рублей. Только пея>евовки грузов на само
летах П0(выснли себестоимость ку^метра 
леса на 4 рубля.

В том. что леспромхоз <xithu тысяч руб
лей тратит на перевозки грузов в самоле
тах, по(Винны руководители комбината 
«Томлес». Они бесхозяйственно и безответ
ственно планируют перевозки. Убыток от 
бесцельных перевозок тракторов и других 
машин и оборудования в центрально-ре
монтные мастерекпе обла(гги и обратно з 
леспромхоз составил 150 тысяч рублей. 
Бесцельных потому, что большинство «от
ремонтированных» тракторов в централь
но-ремонтных мастерских к работе непри
годно. На их ремопг в леспромхозе расхо
дуются дополнительные средства.

Если изжить все эти и многие другие 
бесцельные расходы и организовать на
стоящую борьбу за экономию средств но 
воем линиям, то себеетоимость кубометра 
в условиях нашего района снизится на 
15 —  18 процентов.

Производительность труда в Нибегин- 
ском леспромхоз в последнее время не
сколько повысилась. По сравнению с 
прошлым годом она возросла на 8  проц^'н. 
тов, но этого далеко не достаточно. Резер
вы дальнейшего повышения производи.

МТС убрала хлеба комбайнами на 
4.300  гектаров больше по сравнению с 
этим же периодом прошлого года. Мно
гие комбайнеры МТС добились хороших 
успехов. Тт. Меренгер, Королева. Кажа- 
ров, Астраханцев, Карбышев убрали в 
колхозе «Путь к коммунизму» 2.044  
гектара хлебов, в том числе 90 гектаров 
кукурузы.

Отличный урожай вырастили колхоз
ники сельхозартели «Серп и молот». 
Ржи в среднем получено по 18 центне
ров, пшеницы—по 14 центнеров с каж
дого гектара, а на целинных и залеж
ных землях урожай в среднеги собран по 
20 центнеров с каждого гектара. Неко
торые комбайнеры МТС выехали на по. 
мощь комбайнерам Томской МТС.

Коллектив Поросинской МТС успеш
но ведет все осенние полевые работы. 
В ближайшие день—два будут убраны 
оставшиеся в двух колхозах 150 гекта
ров зерновых культур. Таким образом, 
МТС завершит уборку зерновых куль
тур намного раньше прошлогоднего.

тельшхгга труда еще очень велики. Вот 
пример. При одинаковых условиях работы 
котшевоная выработка на одного списоч
ного рабочего в леспромхозе составила в 
январе 1,3 кубометра, в феираде —  1,8, 
в марте —  1,9 щюцеята. Ва Еарбинсяом 
лесозалетовнтельном пункте производст
венные условия лучше, чем на Кузуров- 
ском, но работает он значительно хуже. 
Руководители лесопункта работу производ
ства организуют нелроауманло, не при
нимают необходимых мер для правильного 
использования механизмов. Все это приве
ло к тому, что Л8СОЯУН1КТ на одного спи
сочного рабочего в Феврале и uaipre заго
товил 1,6 кубометра, в то вюемя, как на 
Кузуфовском лесопункте среанекомплексная 
выработка составш-да 2,3 кубометра.

Если все лэcoпil^!кты в пефвом полуго
дии этого гола работали бы ритмично, ес
ли бы они достигли по производительно, 
■сти труда уровня К^'зуро«зкого лесопунк
та, то леспромхоб за первое полуго:шб дал 
бы сверх плана ее 27 тысяч ку^четров, а 
50 —  55 тысяч кубометров леса.

В борьбе за снижение себестоимости 
продукции исключительно велика роль 
творческой иницпатпвы масс, социалистл- 
ческого соревнования. Нужно сказать, что 
парти& ш  и профсоюзная организации 
леспромхоза еще очепь мало внимашгя уде
ляют этому важному вопросу. Социалпегн- 
ческое слоевновадше за снижение оебесто-и- 
мости KiTOMCTpa древесины не организо
вано. На производственных совещаниях на 
лесозаготовительных пунктах мн(ню гово
рят о борьбе за выполнение плана в вало
вом выражении, но никогда не идет речь 
о снижении себестоимости поод^’кции.

Сейчас в коллективе леспромхова широ
ко развертывается социалистическое сорев- 
новаяие в честь XX съезда партни. Зада
ча партийной и профсоюзной организаци.й, 
руководителей предприятия состоит в том, 
чтобы направить инициативу лесозагото
вителей на б0|рьбу за выполнение и пере
выполнение производственных планов, за 
сш1 же1ние себестоимости дродукции.

Г. ЧЕРНОВ.
секретарь Верхне-Кетского райкома 

КПСС.

п р о в е р я е м  з а г о т о в к у  к а р т о ф е л я  и  о в о щ е й

М Н И М О Е  Б Л А Г О П О Л У Ч И Е
Вьпиигняя исторические постановления 

я ^ |р ск о то  и июльского Пленумов ЦК 
КПСС, труаеникл сельского хозяйства 
вырасти-тп на (колховных полях высокий 
урожай. Сейчас закапчивается уборка зер
новых, повсеместно идет уборка картофе
ля и овощей. Торговые оргааизацпи имеют 
возможность заготовить для населения 
г. Томска и заложить на длительное хра- 
неогие сотня тонн картофеля и овощей. 
Однако эти возможности псшользуются 
плохо.

Томский горпищеторг —  крупгная тор
говая организация, которая призвана обес- 
печать ^ссеребойную продажу картофеля 
и овощей в магазинах города.

В прошлом году руководптели горпище- 
горга затяиу'ли заготовку картофеля и 
овощей, техническая база своевременно 
подготов|дена не была, поэтому часть кар
тофеля и овощей оказалась подморожен
ной. Следовало ожидать, что, наученные 
горьким опытом, работники го'рапщеторга 
учтут допущенные в прошлом оишбки и к 
заготовке картофеля и овощей в текущем 
году приступят 01рганнэованН|0 , проведут 
ее быстро. Директор горппщеторга тов. 
Вешин, действительно, утв^хждает, что 
вое пеоб1 одИ|Мое сделано я  оснований для 
бесаюкойства нет. Однако благоиолучие 
это мнимое. Уроки прошлого года мало че
му научили работников гороищеторга.

В текущем году потребность населения 
города в картофеле и овощах значительно 
возросла, объем заготовок картофеля и ово
щей уве-тичился почти на 700 тонн. Ра
бота предстоит большая, между тем, в гор- 
пищетофте не торопятся. На 13 сентября 
здесь было заготовлено всего 39 тонн 
картофеля, 53 тонны капусты, 24 тон
ны огурцов и 7 тонн свеклы. Поч
ти все это уже продано населению. К 
массехвой закладке на длительное хранение 
овощей и картофеля здесь до 15 сентября 
не приступали. Сейчас закллдка картофе
ля на длительное хранение начата, но 
идет очень медленно. Морковь, свекла и 
др(утие овощи на хранение поагрежнему не 
закладываются.

Серьезную TpeiBory вызывает, прежде 
всего, подготовка матвриально-техничесжой 
базы. Овоще-картофелехранилище в конце 
улицы Сибирской подготовлено наспех, 
соответствующая вептиляция отсутствует. 
Работы по ремонту овоще-картофедехращи- 
лища на левом б ^ г у  реки То(МИ вообще 
не закончены. До (шх пор не закончено 
строительство квасильно-засолочното цеха 
на 2 0 0  тшж овощей и овоще-картофеле
хранилище на 250 тонн.

В организации заготовок иного недо
статков. Несмотря я а  то, что сельхозарте
ли, в которых заготавливаются картофель 
ж овощи, расположены недалеко от города, 
горпищеторг не установил деловой связи 
с ко.тховами. Поэтому нередко машины, 
посылаемые за картофелем и овощами, 
простаивают. Например, 7 сентября 3 ма
шины гофлищеторга простояли в с. Тахта- 
мышево 4 часа. На полях Томского молоч
но-овощного совхоза не хватает весов. Это 
также задерживает шгруэку.

Во МН01Р0(М из этих недостатав повинна 
также заготконтора Тоиекого райпотреб
союза, котофая имеет договор на закупку 
и продажу картофеля и овощей с горпи- 
щеторгом и колхозам. Но эта посредниче
ская организация устранилась от работы.

По рещению облисполкома 500 тонн 
картофеля и 300 тонн овощей горпище
торг до.1 жен заложить на длитеяьяое хра
нение в Туганском и Кожевямкоаском 
районах. Щ>1;1 столт провести большую ра
боту. Но ее откладывают на последнее 
время.

Как известно, хорошая продукция мо
жет быть только из овощей высокого ка
чества. Об этом руководнте.ти горсшщетор- 
га забывают. Сортировка помидоров де ор- 
ганиэсгвана. За качество зак.тадываемых на 
д.тительное зранеагие картофеля и овощей 
также персонально никто не отвечает. 
Ноэто.чу вкусовые качества самих поми- 
Д0|ров, оп'рцов, квашеной капусты очень 
низкие. Например, рецептура заквашивае
мой капусты включает .в себя соль, да из
редка морковь или свеклу. Квасить капу
сту с добавлением укро(па, ягод я других 
специй, а также пластами, вперемешку с 
мелжорубленой, в горппщеторге не хотят. 
Руководители горппщеторга ссылаются ва 
отсутстеие необ.ходимых условий и дру
гие объективные причлны. Но это не так. 
Специи есть, нет лишь серьезной ответст
венности перед покупателем, заботы о его 
потребностях.

Серьезнад недостатком в заготовке 
храненил овощей является и то, что ру- I 
ководители горппщеторга не прис-тушива- | 
ются к данным 1гред.тоженл5гм своих ра
ботников. Так, в августе текущего года, 
незадо.тго до массового поступления кар
тофеля и овощей, старший товаровед гор- 
пищеторга тов. Шемякин в докладной за- 
ппеке на имя директора тов. Веснина 
областного управления торговле оредло- | 
жил способ хранения картофеля и овощей, 
не требующий больших затрат, а потому I 
очень выгодный. Тов. Шемяклш продло- | 
жил хранить капусту в больших буртах, 
а также на решетках, сделапных в верх
ней части помещения квасильно-засолоч- | 
ного цеха.

К (ухжалению, предложение главного то- I 
вароведа не получило должной поддержки.

Перед начало(м заготовительного сезона 
следовало провести семинар бригадиров и | 
рабочих, занятых на переработке овощей. 
Меж.ту тем, их учеба не была организова
на. Штат овощной базы не укомплектован, |

Оснований для беспокойства нет..-.

Все эти факты свидетелтлтвуют о том. I 
что руководители горппщеторга не сделали 1 
соотвеуствующи.х выводов из уроков прош
лого года и, лдмггорьгваясь «объективньши» I 
причинами, продолжают затягивать зато- I 
товку 31 зажладку на хранение картофеля f 
и овощей.

В. ЛИТВИНОВА,

- J  □  а -

ФЕЛЬЕТОН

НЕУЛОВИМЫЕ ТОПЛЯКИ
Неумолкая щелкают а1рифмометры. Бос. 

прерывно трещат телефоны. Днем и ночью 
1рабетает радиостанция.

Инженеры и экономисты, плановики и 
счетоводы производствагаого и планопого 
отделов треста «Обьлесоеплав» едва успг*. 
вают произзюсти одни расчеты и передать 
их на пеоифепию, как снова приходит
ся считать. И всему виной топля
ки. Так в проетоюечии именуются затонув
шие бре©на.

«Организовать вылов 55 тысяч кубом^т. 
ров топляков во всех реках», —  
требует приказ iNs 2 0 0  управляющего тре
стом «Обьлесоеплав» toib. Орлова от 29 ап. 
реля.

«Поднять», «выловить», «вытащить», 
«произвести выесмку»... такого рода поч. 
топразгмы, телеграммы и радио(граммы по 
поводу топляков беспрерывно следуют из 
треста «Обьлесоеплав» в сплавные конто
ры я  на лесоперевалочные комбинаты, на 
баржепогрузочные (рейды и шпалозаводы. 
Вся эта бумажная буря щюносятся над 
водными просторами Томской и смежных 
с ней областей. Но буря мало задевает 
тшляюй. Они преспокойно лежат на дне 
рек и речек, запрекмождают русла сплав
ных путей.

В делах треста есть особая папка под 
названием: «По подъему топляка и сбору 
аварийной древесины».

Баланс по топлякам за 1954 год в тре
сте «Обьлесоеплав» был весь>1а  неутеши
тельным. Со дна рек подняли всего лишь 
20 тысяч кубометров древесины. Многие 
руководители сплавных контор это объяс
няли высоким горизонтом воды в реках.

Нынче низкий горизонт воды в оеках 
области. В июле —  августе они так  обме
лели, что тысячи затон^ъших бревен ока
зались на мели. Их взять легко.

Тресту «Обьлесоеплав» было ’̂величепо 
задание по вьиову затонувшего леса.

«Вам установлено,— товорится в пись
ме заместителя начальника «Главлесоспла- 
ва» тов. Приезжего от 25 июня,— дополня- 
тельное задание ио подъему затонувшей 
древесины в 20 тысяч кубометров. Распре, 
делите зададше по пюедгериятиям, контро
лируйте его выполнение и два раза 8 ме
сяц ставьте нас в иэвестно(П’ь о количест
ве выловленных топляков».

На письме тов. Приезжего заместитель I 
управляющего трестом тов. Ширяев напи- I 
сал: «Тов. ^и ятпн у . Нужно эту работу | 
организовать».

Начальник производственного опела | 
треста тов. Замятин «организует». Долол- 
нит(2льные 2 0  тысяч кубометров топляков |  
расписываются по кварталам, по сплав
ным конторам, сплавным участкам и 
грузочным рейдам.

Экономисты и плановики треста снова и | 
снова щюиэводят я)асчеты и выкладки, ко
му п сколько следует достать из ©оды то п -| 
ляко©. По по^гти никто ни в июле, ни в I 
августе их не вьиавллвал. Выполнение |  
задания не коитролировалось.

В палке «По подъему топляка и сбору I 
аварийной яревесины» на 1  сентября зи а - | 
чится, что по тресту «Обьлрсосплав» из
влечено из воды лишь 3 тысячи кубомет-1 
ров древесины пои плане 75 тысяч кубо-1 
метров. Тоогекяя сплавная контора подняла I 
из воды 1.000 кубометров, Усть-Чулым.1 
ская сплавная контора— 2 .0 0 0  кубометров I 
древесины. Остальные конторы этой рабо-| 
ты не pe.Ti"T. А тем нременем, частным по-1 
рядкш, бекявризо(рные, затонувшие бревна |  
.достают из воды всё. кодгу не лень, 
строят дома, запасают дрова на зиму. Вой. |  
ко идет и ТОРГОВЛЯ тонляка^гн.

«Уж больно топляки нас одолели, а вы
лавливать их нечем, разве что баграми».— I 
сокрушается тов. Замятин. И тут же до-Г 
бавляет: «Стоит ли шевелить бревна д о | 
введення в эксплоатадию топлякопо|ъем-| 
ников...».

в  самом деле, наука и техника дошли i 
.до топляков. И уже в начале этого года! 
было научно-техническое совещание работ- 1  
ников лесосп-дава в Москве. П оно призпа-Г 
ло необхо.тимым широко внед|рить экскава- 1  
торы «Э-505», оснащенные специальными! 
грейфеграми для подъема затонувшей дре-| 
вегины. На очередп и создадше специ;ига-1 
зированного толлякоподъемного руслоочлу| 
(лительного апрегата.

Недавно прлш.ти r трест «ОбьлРсосплав»| 
первые шесть экскаваторов «Э-505». А | 
для них ок^ьгвеется ну’жны понтоны,| 
а для понтонов —  железо, а железа чока | 
еще нет. Так О'Ни и не используются.

Наступила осень. Топляки же все ещ в | 
лежат на свопх местах —  на дне рек 
речункк.

______  С. НЕВСКИЙ.

Сдача махорки государству
хоз «Красный строитель» сдал на загото
вительный пункт 3.700 килограммов 
махорки.

Колхозы TVftfCJKoro района пфиступиан 
к сдаче махорки государству. В этом го
ду заготовительные цены на эту культу
ру повышены более, чем в два раза. Кол-
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Польская Народпая Ресгтублика. В 
первой половине этого года на метал
лургическом комбинате им. В. И. Ле. 
вина в Новой Гуте вступили в строй 
две доменные печи, первая очередь аг
ломерационной фабрики, блуминг и тре. 
тий турбоагретат. Строители комбината 
развернули социалистическое ооревиова- 
вие за скорейший пуск других объектов 
этой крупнейшей стройки шестилетки.

На сЕшмке: новые доменные печи на 
металл>’ргическом комбинате имени 
В. И. Ленина в Новой Гуте.

(Фотохроника ТАСС).

Одобрение правительством Германсной Федеральной 
Республики соглашения об установлении 

дипломатических отношений между СССР и ГФР
БЕРЛИН, 19 оентя(тря. (TA(XJ). По ср- 

общеяяго агетств а  АДН, правительство 
ГермансЕой Федеральной Республшш на 
состоявшемся вчера заседании одобрило

CKHT отношений мелду СХХР и ГФР, до
стигнутое во BpeiiH московских перегово
ров между правительственными делега
циями Советского О ю за и Германской Фе-

соглашеаше об установлении дилломатиче- деральной Республики.

Встреча В. М. Молотова с Д. Хаммаршельдом
Д. Хаммаршельду и  имел с ним бесе-НЬЮ-ИОРК. 19 -сентября. (UCC). Се

годня Шшистр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов, вовглавляющий советскую 
делегацию на 10-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН. нанес визит генеральному 
секретарю Организации Объединенных На-

На беседе присутствовали заместитель 
главы делегации СССР В. В. Кузнецов и 
постоянный представитель СССР в ООН 
А. А. Соболей.

Заявление китайской делегации в Женеве

Всекитайский слет молодых 
строителей социализма

ПЕКИН, 20 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Пекине открывается всекитайский слет 
молоаыд строителей социализма. В столи
цу прибыло 1.500 юношей и девушек —  
Герои труда, молодые рационализаторы, 
члены ударных бригад, руководители про- 
ивводствоиных сельскохозянстветгных ко
оперативов и групп lisajiMooioMomH, трак
тористы, молодые y îcHbie, писателя, учи
теля, артисты и т. д. Среди делегатов —  
китайцы, табетцы, монголы, уйгуры, 
пре^тставители народности мяо и других 
народностей мвотнациональпого Кигая. 
24 шроцешта всех делегатов —  девушки.

Посланцы молодежи Китая обменяют
ся ОПЫТО.Ч строительства социализ.уа в го
ды первой пятилетки развития народного 
хозяйства Китая.

В качестве гостей на слете будут при
сутствовать щммставители молодежи (Со
ветского Союза. Корой. Вьетнама и Мон
гольской Народной Республики.

Промышленность района 
Порт-Ар гур—Дальний

ПЕКПП, 19 сештября. (ТАСС). Как пе
редает агентство Синыуа. за два года 
первой пятилетки общий объем промыш. 
ленной и сельскохозяйстымший upoayiw 
дни района Порт-Аютур— Дальний еже
годно увеличивался в средном на 22 про
цента.

В этом районе созданы пгрешрпятия, 
выпускающие точные приборы, токарные 
станки, электромоторы, паровозы, пасса- 
жарские и товарные вагоны. Судострои
тельная варфь Дальнего расширена вдвое. 
Она строит Tencfpb баржи и буксиры но
вейших типов.

ЖЕНЕВА, 19 сентября. (ТАСХЗ). Сегодня 
китайская делегация на совещании послов 
Китайской Наюоддой Республики и Соеди
ненных Штатов Америки опубликовала 
следующее коммюнике:

Яос.1€ заседания послов КНР ж США 14 
сентября посол США Джонсон опублико
вал заявление, в котором говорилось о 
вопросах, обсуждавшихся на этом заседа
нии. Досол Ван Бин-нань сожалеет об 
этом и считает необходимым сделать сле
дующее разъяснение:

Нереговоры послов КНР и (Ж А бы.ти 
организованы в результате добрых услуг, 
оказанных Индией. Англией и другими го
сударствами. В самом начале этих пере
говоров стороны согласились о двух пунк
тах повестки дня, в соответствии с чем 
при открытия переговоров было объя;Влено 
в специальном коммюнике о том. что бу
дут обсуждаться вопросы: «репатриация
обеими сторонами гражданских лид» и 
«друтие практические проблемы, сущест
вующие между обеими страяааш».

Теперь, когда стороны прии1 .ти к согла
шению по первому пункту повестки дня. 
участники переговоров должны бьии бы, 
согласно нормальной процедуре междуна
родных конфс1>енций, немедленно присту
пить в обсуждению второго пункта пове
стки дня. Однако в заявлении посла Джон
сона содержится утверждение, что было 
бы преждевременным обсуждать другие 
вопросы, пока не будет выполнено сог.та- 
соваиное решение относительно репатриа
ции гражданских лиц. Если заявление 
посла Джонсона означает, что до оконча
ния выпо.тнеиия соглашения о репатрпа- 
цаи эти переговоры не могут касаться об
суждения других вопросов, то потребуется 
много времени для того, чтобы многочле- 
лоыдше китайские граждане в США,

желающие возвратиться в Китай, смогли 
сделать это. Следовательно, китайско-аме- 
РЕканскне переговоры же смогут продол
жаться в течешге этого д-шгельного пе
риода. Такое положение ничем не опра»в- 
дываетея и не имеет прецедевтов в прак
тике международных конференций.

Китайская сторона выполнит соглаше
ние, которое она заключила. После того, 
как соглашение о репатриации обеими 
сторонами гражданских лиц бьио достиг
нуто, китайская сторона уже информиро
вала американскую Сторону, что в резуль. 
тате завершения проверки в отношении 
ряда американских граждан, нарушивших 
законы Китая, эти американцы уже наг 
чали покидать пределы Китая.

С другой стороны, однако, до сих пор 
не возвратился в Китай никто из китай
ских граждан, обращавшихся ранее по 
вопросу о репатриации, но встретивших 
препятствия со стороны правительства 
Соединенных Штатов, что было признано 
американской стороной. Тем не менее, 
считая, что выполнение соглашения по
требует определенного периода времени, 
мы не рассматриваем эти факты вал пре
пятствие для обсуждения второго пункта 
повестки дня.

Посол Ван Вин-нань вы.твину'л на за- 
•седаний 14 сентября в соответствога с со
гласованной ранее сторонами повесткой 
дня переговоров «вопрос об эмбарго» и 
«вопрос о подготовке кптайеко-а.мерикан- 
свих переговоров на высоком уровне». 
Китайская сторона считает, что следует 
приступить в обсуждению этих пунктов 
без промедления, чтобы способствовать 
ослаблению напряженности в отношениях 
между Китайской Наро.тной Республикой и 
Соединенными Штатами Америки.

Забастовочное движение 
во Франции

ПАРИЖ, 19 ойггяб(ря. (ТАСО. Во Фран
ции продолжается Ш1грокое забастовочлое 
.движение трудящихся, требующих улуч
шения своего материального положенич. 
Шестой дпнь длится забастовка работки, 
ков паюяжского городского транспорта. 
Сегодня утром на лишга вышло лишь не
сколько автобусов. По данным утаравления 
парижского городского транспорта,  ̂ нор
мальное движение метрополитена обесле. 
чивается только на восьми линиях из 15. 
Многие станции метро закфыты.

По сообщению газеты «Юманите», 
17 сентября в течение 24 часов бастовз- 
.ти 20 тысяч шахтеров угольных бассей
нов xenaipraoieHTOiB Нор и Па-де-Кале.

Под знаком единства действий проходят 
забастовка 1.800 рабочих нефтеперераба
тывающих заводов в Гонфре-Пиль-л'Офше 
(департамент Нижняя Сена). Бастующие 
заняли цронзводственные помещения заво
дов.

За последние дни кратковременные за
бастовки состоя.тись на мг*та,1лооо!рабаты. 
вающих предприятиях ряда окфутов Па
рижа, в Мо>нтре, Сен-Дени, Блан-Мешле и 
в других пунктах.

Забастовочное движение 
в Канаде

1НЫО-П0РК. 20 сентября. (ТАСС). По 
сообщению агентства Юнайтед Йресс из 
Оттавы, канадский объединенный проф
союз рабочих автомобильной птюмышленно- 
■сти объявил забастовку на заводах, при
надлежащих американской компании 
«Дженерал мотор-::». Забастовка началась 
в знак протеста против отказа компании 
включить в HCiBoe долгосрочное соглаше
ние ряд пунктов, на кот0|рых настаивает 
профсоюз.

Закрытие венской осенней ярмарки
ВЕКА, 19 сентября. (ТАСС). Вчера ве

чером в Вене закрылась осенняя между
народная ярмарка. Газеты отмечают боль, 
шой успех ярмарки, число посетителей 
которой достигло 600 тысяч человек. 
«Зстеррей.шпе нейе тагесцейтл1г» назы
вает ярмарку «мостом между Востоком и 
Западом».

Газета «Эстеррейхише фплькештимме» 
сообщает, что павильон СССР привлекал 
особенно большой интерес посетителей. 
Советский Союз, ншпет газета, выставил 
товары, свидетельствующие о высокораз

витом массовом гаровзводстве передовой 
промышленной страны.

В павильоне Советского Союза была 
выставлена первая на венской ярмарке 
атомная установка, предназначенная для 
исполычованля в промышленности. Вен
ские газеты назвали ее «первой ласточ
кой атомного века». Большой интерес ио- 
сстителп ярмарки проявили тажже к со
ветским паровым п гидротурбинам, поли
графическим машинам, оптическим прибо
рам, мехам.

Забастовка на английском 
автомобильном заводе

В  ш ж сольвои паастерсхеой:

К невысокому длинному зданию, стоя
щему на территории школы, подходит 
группа ребят с учителем. Это —  здание 
школьной мастерской.

В одной из комнат —  длинный ряд 
верстаков, В соседней комнате, или. 
как ее называют здесь, «меха-ш- 
ческом отделении» стоят сверлиль
ный. токарный станки, оборудованы два 
слесарных верстака. В маленькой кладовой 
аккуратно разложены наборы столярных 
инструтгентов —  шерхебели, рубанки, фу- 
га/нки, коловороты, напильники и другой 
шнструмент. Есть здесь и универсальный 
электрофутанок. летали автомобиля, с ко- 
торы>ги знакомятся на практикуме по 
машиноведеяию.

ЛОНДОН. 20 сентября. (ТАСС). Еак 
сообщает агентство Пресс Ассошяэйшп, 
около 2 тыс. рабочих авто>мгб11льного за
вода фирмы «Наффилд метал щюдактс 
ли^штед» в Впрмингаме объявили заб,и 
сгонку в знак протеста пр'ттв увольнения 
цехового старосты (цеховой староста в 
Англии является выборным пречеткшиге- 
лем рабочих).

Решение иорданского кабинета 
о национализации английской 

телеграфной компании
.ТОПДОИ, 19 сетяв ря . (ТАСС). _Еак 

сообщает коррес.пон,тент агентства Рейтер 
ИЗ Аммана, и-орданскин кабинет решил 
националтпировать агинадлежащую ан
гличанам телепраФную компанию «Еэибл 
энд уайрлесс» в Аммане. Это первая ино
странная косшаияя, которая будет нацио- 
налиэирована в Иорцанип.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 21 сентября ожидается об
лачная с прояснениями погода, неболь. 
шой дождь, ветер западной четверти, 
3 —7 метров в секунду, температура 
воздутса по западным районам 15—20°, 
по восточным районам — 10— 15° тепла.

Оборудование мастерской позво.тяот с 
первых дней учебы хорошо отгадшзовать 
п^ишода-ва:ние тру.ю.

Сегодня с утра в мастерской занимают
ся ученики 6 класса «а». Класс разделен 
на 2 группы. С одной из низ ведет заня
тия Василий Матвеевич Борцов, с дру
гой —  Виктор Харитонович Пост. Первая 
группа будет сегодня работать за верста
ком —  делать ножки для табуретов. На 
первый взгляд —  это дело нехитрое, но 
Васп.тжй Матвеевич подробно объясняет 
ученикам, как правильно стоять з.г вер
стаком. держать в руках инстру^юнт и 
пользоваться ни. как размечать размеры 
будущего- изделия. II когда ребята Bcraior 
за верстак, оказывается, что ровн-о, точно 
по размеру и красиво обстрогать дереВ5Рн- 
ный брусок не тал уж просто. Инстру
мент сначала не слушается начинающего 
«мастера», стружка снимое-гея неровно.

Но работа захватывает всех. Помещение 
наполняется шорохом шерхебелей по дере
ву, сту’ком деревянных молотков, голосами 
ребят. Преподаватель переходит от верста
ка в верстаку, проверяет работу, указы
вает на ошибки, помогает. Незаметно при
ближается конец урока. Baciuiift -Мат
веевич напоминает о том, что необходп.мо 
убрать рабочее место. Ребята с.метают 
стружку, очищают инструмент, аккурат
но его складывают.

В шестых классах продало уже три уро
ка труда. Школышки заинтересовались 
новым предметом, работают с охотой и 
старанием. Ведь так интересно собствен
ными руками сдсл'ать хоть и прос'п'ю, но 
необходимую и полезную вещь!

Восьмиклассники будут работать по

металлу, изучать слесарное и тсясиряое де
ло, девятянлаосники на практикуме по мо_ 
П[иноведению начал;и знакомство с ааэтчиюи 
билем. В 10-х классах введен практякум 
по элекчтютехялке. Занятия по труду ж 
практикумы должны гать учащимся тру
довые навыки, умение владеть столярнь^ 
ми н слесарными инструментами, выпол^ 
нять несложные монтажные работы по 
электро- и радиотехнике. Огаршеклассни- 
KU должны также изучить токарный стзг 
нок, двигатели BH^H-penHero сгорания, 
электродвигатель, автомобиль, трактор. 
Полученные при этч>м знания расширяют 
кругозор учащ1и.хся, noLMoraior им в выборе 
будущей профессии.

—  Мы хотим, —  говорит директор 
школы тов. Майков, —  чтобы ребята с 
первого же года обучения труду видели 
результаты своеш работы. Когда получат 
о:гр:мелениые трудовые навыки, будут 
делать для школы простую мебель, на
глядные пособия, для наших шефов вы
полнять работы по металлу.

С чувством благодарности отзываются 
учителя 27-й школы г. Томска о шефах—  
работниках лесопопевало'гного комбината. 
С их помощью построена и оборудована 
MacrepciuLK, шефы дали школе разнообраз
ный инструмент. Но онп не считают, что 
выполнили все свои обява.нности по отно
шению к подшефным, поддерживают со 
школой постоянную связь. Помогают шко
ле в приобретении обофудонания и нейт
ральные ремонтыо-механнчоокие мастер
ские.

Педагогический коллектив школы отно
сится к введению преподавания нового 
предмета с большой ответственностью. 
Преподаватель Борцов прошел подготовку 
па месячных курсах при институте усо- 
рерп1 енствова.нпя учите.дей. Борцов ж 
ilocT тщательно готовятся к занятиям, до
биваются хорошей дисциплины на своих 
уроках.

Знания и умение, по.тучепнъте на yipo- 
ках труда, учащиеся будут применять и  
обогащать, работая в к|р\жках «умеудые 
руки», фотографическом, кружке ккноме- 
ханпков и других, организованных при 
школе.

И. СИНЯЕВА.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького. 21 

сентября — новая музыкальная киноко
медия «Гаспароне». Сеансы: 10-30,
12-15, 2, 3-45, 5-30, 7-15. 9. 10-45. Для 
детей — художесгвеа!ный фильм — 
«Руслан в Людмила». Сеанс в 9-30 ут- 
ра.

С 22 сентября — новый хуложествея- 
ный фильм-спектакль «На бойком ме
сте». Сеансы: 10-30. 12-30, 2-30, 4-30, 
8-30, 10-30. В 6-30 — документальный 
цветной фильм «Наши че.мшю1гы>. Для 
детей — цветной фильм «Таинственная 
находка». Сеанс в 9 часов утра.

Кинотеатр шпени И. Черных. Боль
шой зал. 21 сентября — художествен
ный фильм «Дорога». Сеансы: 10-30,
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.
Малый зал — художественный фильм 
«Запасной игрок». Сеансы: 10, 12. 2.
4. 6. 8. 10.

Кинотеатр в городском саду. 21 
сентября — художественный фильм 
«Дорога». Сеансы: 1, 3. 5, 7. 9.

ЦИРК
работает последние 10 дней.Цирк

Первые гастроли укротите1Ля Александра 
Калнтанова.

■ Т о _ м с к л о  С Т У Д » Ш

21 сентября. 20.00. Художественный 
фильм «Свинарка и пастух».

Томскому политехническому институту 
требуются комнаты для студентов.

Обращаться: г. То.мск, проспект име
ни Тимирязева, 9, профком, телефон 
46-77.;

4 —4

Облвендиспапссру требуются: касте
лянша, гардеробщица, истопники, двор
ник, ночной сторож. Сторожу предостав
ляется жилплощадь.

•Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 19, к главвра»1у. •

2 — 1

Томской махорочной фабрике требу
ются: квалифидиров^шные слесарь и же
стянщик. кочегары в котельную, уклад
чицы готовой прэдукцин, рабочие в це
хи, дворпик, плотники.

Обращаться, г. To.\ick. переулок 1905 
года, 14. 2 —2

»  » л -а -л

Томская областная контора „КИ НО ПРО КАТА”

с 22 сентября 1955 года
выпускает на экраны новый художественный фильм-спектакль

,ШЛ. в ОШКОШ ШШеТЕ̂ ^

3 спектакле-комедии Московского драматического театра им А. С. Пушкина участвуют 
артисты: М. Названов, Б. Терентьев, О. Викландт, М, Кузнецова, С. Тихонравов, 

П. Березов и другие.
Производство Московской ордена Ленина киностудии .Мосфильм*.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объявляет, 
что 30 сентября 1955 года, в 1 час дня, в кабинете всеобщей истории, на засе
дании ученого совета историко-филологического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

преподавателем истории средней школы № 21 бганции Болотная Томской 
желеоной дороги Акуловым М. Р. на тему: «Профоонзы Западной Сибири в 
восстановительный период (1921 — 1925 гг.) (по материалам Новошгколаевской 
губернии)» на соискание ученой стелени кандидата исторических наук.

Официальные ошюаенты: профессор Ярошевскнй К. П., доцент Белн-
мов и . Т.

С диссертацией можно ознаком1пъоя в преподавательском читальном зале 
научной библиотеки ТГУ.

НОВОСИБИРСКАЯ Б А З А  ВСЕС О Ю ЗН О Й  КОНТОРЫ

ХОЮЗПОСЫЛТСРГ"
высылает почтовыми посылками по заказам граж дан;

(в указанные цены включены все расходы по упаковке и пересылке)

I

Часы настольные «НЧ-2» в 
корпусе из оргстекла

Часы карманные «Молния»
Часы ходики гиревые «ЧГЭ» в 

металлическом корпусе 
Часы будильник «Б-6» в 

металлическом крашеном корпусе 
Фотоаппарат «Любитель», светосила 

1:4,5, широкоплено'шый
Фотоаппарат «Смена», светосила 1:4.5, 
узкопленочный
Фотоаппарат «Зоркий», светосила 

1:3,5, узкопленочный
Фотоаппарат «Киев», светосила 

1 :2, узкопленочный
Радиоприемник «Москвич» (световой), 
укомплектованный наружной антенной 
Репродуктор «Рекорд»
(электромагнитный)
Громкоговоритель «Север»
(динамический)
Звукосниматель (адаптер) АПР (ПЗ-1)
Патефон портативный (марки ПТ-3)
Скрипка учебная 2/л со смычком 
Скрипка учебная зд  со смычком 
Скрипка оркестровая *U со смычком 
Мандолина овальная 
Гитара с окраской, нанесенной 
путем аэрографии 
Краски масляные тонкотертые 
в наборах
Краски масляные тонкотертые 
в наборах
Краски масляные тонкотертые 
в наборах ,
Портфель з^ченический 
из кожзаменителя 
Школьный набор №  1 
Школьный набор №  2 
С содержанием наборов можно подробно ознакомиться 

в прейскурантах «Союзпосылторга». имеющихся во 
всех почтовых отделениях.

Велосипед мужской дорожный марки «В-110», 
стоимость в зависимости of дополнительных 
отделок от 696 р. 40 к. до 715 р. 80 к.
Велосипед женский дорожный марки «В-22», 
цена в зависимости от дополнительной 
отделки от 727 р. до 765 р.
Чайник латунный никелированный, 
емкостью 3,5 литра 
Примус лату{1ный никелированный 
Керогаз металлический алюминиевой 
окрашен

214 Р-
245 Р-

42 Р. 30 к.

47 Р- 20 к.

140 Р-

271 Р-

735 Р-

2055 Р-

236 Р- 90 к.

44 Р. 60 к.

60 Р- 60 к.
55 Р. 40 к.

282 Р.
121 Р-
128 Р.
191 Р.

87 Р-

104 Р-

145 Р.

108 Р-

78 р.

40 Р-
70 Р. 64 к.
83 Р. 51 к.

80 к.

117 р.
68  р. 50 к.

77 р.

62 р. 70 к. 
62 р, 70 к. 
66  р. 60 к.

61 р. 60  

88  р,

5042 р.

47 р. 30 к. 
217 р. 60 к.

11 р. 60 к.

12  р. 80
9 р. 70

12  р. 20 к. 
2 р. 90 к.

Керосинка двухтрубная «КД»
Мясорубка № 5 (чугунная луженая)
Мясорубка универсальная (луженая)
Электроутюг со шнуром на 127 и 
220  вольт
Электрочайник емкостью J.,25 —
1,6 литра
Электроплитка открытая со шнуром 
на 220 вольт
Электропечь отранеательного типа 
для обогревания на 220 вольт 
Комплект белья для новорожденных 
С содержанием комплекта белья для новорожденных 

можно ознакомиться в прейскуранте «Союзпосылторга».
Цены нижеследующих товаров — без учета стоимости 

расходов по пересылке.
Счетная логарифмическая линейка 
длиной 125 мм.
Бритва безопасная портативная (аппарат) 
с футляром
Ложка столовая нержавеющей стали 
Ложка разливательная нержавеющей 
стали ,
Резина «ГОФРЕ» 1 метр

Кроме того, имеются в продаже;
Светофильтр СВ. красный лабораторный 13X 18. 

фотопленка плоская, радиолампы, бумажно-беловые 
канцтовары и школьно-письменные принадлежности, 
парфюмерно-косметические товары, мыло туалетное, 
банное, семейное, яичное, зел1ляничное, дегтярное; 
пластмассовые изделия: тарелки глубокие, салатницы, 
сухарницы, масленки, бутербродниды, ворон1ш, коробки, 
шкатулки, портсигары.

База возобновила прием заказов от покупателей па 
гальванические батареи для питания приемника «Роди
на-52» отдельно от приемников (цена с учетом стоимости 
пересылки 125 р.).

Заказы на товары принимаются на сумму не мепее 
50 руб. От учреждений, предприятий и организаций за
казы не принимаются. Цены всех товаров и условия 
выполнения заказов изложены в новом прейскуранте 
«Союзпосылторга» на 1955 год, который имеется во 
всех почтовых отделениях. Объявленные товары высыла
ются только при получении почтовььм переводом полной 
их стоимости.

При переводе денег на талоне почтового перевода 
обязательно следует писать разборчиво и полностью 
фамилию, имя, отчество и подробный адрес получатетя, 
а на обороте талона — наименование и количество 
товаров.

Переводы направляйте по адресу: г. Новосибирск, 
улица Советская. 8, «Союзпгсылторг».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ 
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На снимке: преподаватель В. М. Бор
цов и учащиеся шеспюго класса В. Ель- 
1‘ечеев, Г. Климова.

Фото Ф. Хитриневича.
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